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CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Apertura al diálogo: Arrancan foros sobre reforma al Poder Judicial.- En la Cámara de Diputados 
inició el primero de nueve foros de los diálogos nacionales sobre las reformas constitucionales al 
Poder Judicial, con el tema ¿Qué Poder Judicial tenemos? ¿Qué Poder Judicial queremos?, cuyo 
objetivo es ampliar el análisis y discusión de los proyectos de reformas constitucionales que se 
encuentran en esta Cámara.  

La presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra Castillo, afirmó que 
“la certeza debe ser el faro señero que guíe los contenidos resultantes de la reforma”. Resaltó que 
debe ser una reforma que refleje la apertura democrática del Congreso. “Es un momento definitorio 
en el que la democracia”, expresó. Guerra Castillo se pronunció por analizar las condiciones 
necesarias para mantener la independencia de los jueces, debatir el funcionamiento de los poderes 
judiciales locales y el por qué congestionan a la jurisdicción federal, así como buscar la mejor forma 
de supervisar el recto y ético ejercicio de la judicatura. 

Por su parte, el presidente de la Jucopo, Jorge Romero, reconoció la voluntad al diálogo para esta 
reforma y las que vienen. Aseguró que serán una posición que no se enfocará en señalar y calificar, 
sino que buscarán argumentar y que estos argumentos sean escuchados y tomados en cuenta en las 
decisiones. [TIEMPO][HOJA DE RUTA] [TELEFÓRMULA] [UNO TV] 

Exige Marcela Guerra no tocar derechos de los trabajadores del PJF.- Un debate, con personajes 
nunca antes vistos en la Cámara de Diputados, 11 ministros del Pleno de la Corte. Todos 
argumentando en pro y en contra. En la inauguración que dio la presidenta de la Mesa Directiva de 
la Cámara baja, Marcela Guerra Castillo, advirtió que sí se requiere una reforma para dar una justicia 
pronta y expedita a la ciudadanía, para que los ministerios públicos se profesionalicen, pero que no 
se toquen los derechos de los trabajadores del Poder Judicial de la Federación, eso exigió Guerra 
Castillo, a ella le secundaron muchos exponentes. [RADIO FÓRMULA]  

Diputada de Morena irrumpe en foro sobre reforma judicial para criticar a jueces y Pérez Dayán se 
retira mientras hablaba Zaldívar.- María Clemente García Moreno, de Morena, irrumpió en el Salón 
Verde de la Cámara de Diputados, en donde se discutía la eventual reforma judicial, para criticar el 
papel de jueces en casos de asesinatos y agresiones contra personas transgénero. A gritos y con una 
cartulina en la mano, la diputada transgénero cuestionó el papel de un juez que esta semana liberó 
al presunto autor del asesinato de Paola Buenrostro, una persona trans. En ese momento, la 
presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, intentó tranquilizar a la diputada y le retiró 
de la mano las partes de la cartulina que traía. Dos mujeres más intentaban también tranquilizar a la 
legisladora, y la acompañaron hasta la salida del salón. [LATINUS] [W RADIO] [NMÁS] [PUNTUAL] 
[VERDAD] [MVS] 
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REFORMA AL PODER JUDICIAL  

Reforma judicial: PAN 'daría el sí' a la iniciativa sólo si es gradual, dice Jorge Romero.- Jorge 
Romero, coordinador parlamentario del PAN en la Cámara de Diputados, afirmó que su bancada 
estaría a favor de la reforma al Poder Judicial, pero sólo si el contenido de la iniciativa se ejecuta de 
manera gradual. En entrevista con Azucena Uresti para Fórmula Noticias, el líder del PAN en San 
Lázaro consideró que el oficialismo y la oposición deben consolidar acuerdos en beneficio de la 
ciudadanía, pese a que Morena y aliados poseen los números necesarios para poder avalar la 
iniciativa impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum, 
presidenta electa. No obstante, el legislador aclaró que uno de los puntos que NO respaldarían sería 
el voto directo de jueces, magistrados y ministros. [GRUPO FÓRMULA] [RADIO FÓRMULA] [INFOBAE] 
[CONTRARÉPLICA] [RAZÓN] 

Jorge Romero reclama que Zaldívar cerrara primer foro sobre reforma al Poder Judicial: ‘Es una 
grosería’.- Jorge Romero, coordinador del PAN en la Cámara de Diputados, criticó el cierre de Arturo 
Zaldívar, exministro de la SCJN, en el primer foro de discusión sobre la reforma al Poder Judicial 
impulsada por el presidente Andrés Manuel López Obrador. En entrevista con la periodista Azucena 
Uresti para Radio Fórmula, Jorge Romero aclaró que su crítica no es por el hecho de que el 
expresidente de la SCJN participara en el foro sino porque haya intervenido después de Norma Piña, 
actual presidenta de la Suprema Corte. [POLÍTICO MX] 

Rechazan en el PJ un 'relevo gradual'.- Los coordinadores parlamentarios de PAN y PRI en Cámara 
de Diputados advirtieron que la opción de una elección gradual de jueces y magistrados no va a 
resolver el riesgo de que se someta a voto popular a personas afines a Morena, sin capacidad ni 
experiencia para tener el cargo. Jorge Romero, del PAN, y Rubén Moreira, del PRI, advirtieron que 
sigue el problema de hacer a un lado la carrera judicial y el acceso a los cargos por méritos. 

Romero dijo que, primero, el PAN no va a dar por hecho la aprobación de la reforma, porque sigue 
en discusión el tema de la sobrerrepresentación en las Cámaras y la eventual mayoría calificada para 
Morena y aliados. 

Por su parte, Rubén Moreira remarcó que sea con el método de sustitución inmediata o de forma 
gradual, de todos modos está el riesgo de que no se van a elegir a personas con experiencia y 
conocimientos, sino a los que quiera la Presidenta electa en sus listas para elegir ministros y 
magistrados. [REFORMA] 

Jorge Romero confía en un diálogo real para la Reforma del Poder Judicial en San Lázaro.- Jorge 
Romero Herrera, presidente de la Jucopo y coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, expresó 
su confianza en que los Diálogos Nacionales sobre las Reformas Constitucionales al Poder Judicial, 
realizados en San Lázaro, permitan escuchar todas las voces, incluso aquellas que discrepan con la 
mayoría. Durante su intervención en el acto inaugural, Romero destacó la importancia del diálogo 
en el país: “Venimos a un foro que nosotros reconocemos porque es de diálogo, de eso ‘pedimos 
nuestra limosna’, que exista un diálogo en este país”. [MAYA] [AL MOMENTO] 

Arranca Parlamento Abierto rumbo a reforma al Poder Judicial.- Con presencia de diputados y 
senadores, así como de los once ministros de la Corte, representantes de jueces y magistrados 
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federales, arrancó el primero de los nueve diálogos nacionales para analizar las reformas 
constitucionales al Poder Judicial enviadas en febrero pasado por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador. El coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, reiteró el objetivo del Parlamento 
Abierto donde manifestó que aspectos como el voto popular de los integrantes del Poder Judicial, 
son aspectos irreductibles, pero también, envió un mensaje a los trabajadores del Poder Judicial para 
garantizar que sus derechos laborales no serán violentados. [ARISTEGUI] [ARISTEGUI] [MILENIO TV] 
[HOJA DE RUTA] [AL MOMENTO] 

Mier abre posibilidad de cambios en reforma al PJF.- El tono también lo puso el coordinador de 
Morena, Ignacio Mier, durante el primer foro sobre la reforma al Poder Judicial en la Cámara de 
Diputados, quien señaló que, para Morena y sus aliados, es condición irreductible la votación de 
jueces, magistrados y ministros; sin embargo, aseguró que están abiertos a analizar procedimientos 
y mecanismos que garanticen la independencia y autonomía de los órganos que serán electos. 
“Estamos dispuestos a escuchar procedimientos, mecanismos, protocolos que garanticen la 
independencia y autonomía plena de los órganos que deberán ser electos democráticamente”, 
planteó Mier. [ADN40] 

Todos advirtieron la necesidad de que algo está mal en el Poder Judicial y es necesario su reforma:  
Ignacio Mier.- En entrevista con Ciro Gómez Leyva para Telefórmula, el coordinador de los diputados 
morenistas, Ignacio Mier, destacó: “Yo te diría que fue unánime que todos advirtieron la necesidad 
de que algo está mal en el Poder Judicial y es necesario su reforma, los partidos políticos lo señalaron, 
creo que la lección que nos dejó a todos los que somos actores de la vida pública, partidos políticos, 
candidatos, legisladores, es que el pueblo de México expresó su voluntad de que quiere el derecho 
de una justicia pronta y expedita. El día de ayer lo que se pretendía con estas dos preguntas, es que 
la parte de los juzgadores y los integrantes del Poder Judicial, ministros, jueces, magistrados, los 
representantes de los Tribunales de Justicia en el país, la Asociación de los Jueces y Magistrados se 
pudieran expresar y también muy importante para nosotros, la voz de los trabajadores. Fortalecer la 
carrera judicial porque eso es lo que nos va a garantizar autonomía, conocimiento, certeza, pero 
también nos va a garantizar acabar con el nepotismo, acabar con el influyentismo, acabar con el 
acoso, que era el propósito de la reforma del 2022”. [TELEFÓRMULA] 

Con la propuesta de reforma al Poder Judicial, estamos ante un engaño: Rubén Moreira.- En 
entrevista con Óscar Mario Beteta para El Heraldo Radio, el coordinador de los diputados priistas, 
Rubén Moreira, comentó: “Con la propuesta de reforma al Poder Judicial, estamos ante un engaño; 
la gente no va a elegir, le van a poner ciertas personas que van a decidir los políticos y sobre ellos se 
selecciona. Es falso que vaya a llegar el mejor de los abogados, la gente no va a saber a quién 
seleccionar, porque no hay campaña y no los conocen. Un diputado o un senador representan a la 
población y eso está bien, pero un juez debe representar a la justicia, no a una parte de la población”. 
[HERALDO] [HERALDO] 

Legisladores y ministros llaman a no realizar reforma al PJ con premura.- Se realizó el primer foro 
sobre la reforma al Poder Judicial en la Cámara de Diputados. Los morenistas y aliados se dijeron 
abiertos a escuchar; sin embargo, defendieron la reforma, al afirmar que tienen el apoyo y la 
legitimidad tras los resultados del 2 de junio. El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, 
argumentó que la iniciativa requiere tiempos largos para la reflexión y la sana ponderación, más aún, 
porque no tiene referente en la legislación internacional. Por su parte, el ministro Ortiz Mena advirtió 
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que el mal diseño de una reforma judicial tendría un impacto negativo en la economía del país, por 
lo que pidió no legislar con premura. [HERALDO] 

Inician los diálogos sobre la reforma al Poder Judicial.- En la Cámara de Diputados se llevó a cabo el 
primero de 9 foros, sobre la reforma al Poder Judicial, a este encuentro asistieron los 11 ministros 
de la SCJN, así como consejeros de la Judicatura Federal, quienes intercambiaron posturas con 
legisladores y alertaron sobre los posibles riesgos de la iniciativa. [MILENIO] [HERALDO] [OMNIA] 
[FORMATO] 

Celebra AMLO participación de ministros de la SCJN sobre reforma al Poder Judicial.- El presidente 
de la República, Andrés Manuel López Obrador, celebró que ministros de la SCJN y otros integrantes 
del Poder Judicial estén participando en los foros para discutir la iniciativa de reforma en la materia. 
[AL MOMENTO] [EXCÉLSIOR] [JORNADA] [UNIVERSAL] [REFORMA] 

AMLO se reúne con Sheinbaum, gobernadores y líderes parlamentarios.- Mientras se realizaba el 
Parlamento Abierto, el presidente López Obrador se reunió con la virtual presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, con gobernadores y líderes parlamentarios de Morena. Ninguno de los asistentes quiso 
revelar a la prensa el motivo de la reunión. Ricardo Monreal dijo que hicieron un compromiso de 
discreción para no hablar sobre el encuentro. [ARISTEGUI] 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Se ‘hornea’ un nuevo PAN: estos 4 perfiles suenan para dirigir el partido.- Luego de su derrota en 
las elecciones 2024, el PAN se encamina a renovar su dirigencia nacional. Este sábado, el Consejo 
Nacional del blanquiazul sesionará -a puerta cerrada- para definir las bases de su proceso de 
renovación del líder Marko Cortés. De acuerdo con el reportero Israel Aldave, hasta el momento son 
cuatro los aspirantes que han levantado la mano para ocupar el lugar de Cortés: Adriana Dávila, 
Damián Zepeda, Kenia López Rabadán y Jorge Romero. [FÓRMULA] [RAZÓN] [MILENIO] 

COMISIONES  

Avala comisión de diputados que entes públicos paguen con inmuebles al Infonavit.- La Comisión 
de Vivienda de la Cámara de Diputados aprobó ayer una iniciativa de reforma a la Ley del Instituto 
del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) que permitiría a este organismo 
aceptar bienes inmuebles de entidades públicas para que con ellos paguen sus adeudos u 
obligaciones patronales. La titular de la Comisión de Seguridad Social de San Lázaro, Ivonne Cisneros 
(Morena), presente en la sesión, indicó que con esta iniciativa el Infonavit podría sanear sus finanzas 
y las de los organismos que tienen deudas con él. Se permitiría la liquidación de deudas muy añejas 
que tiene el propio instituto, pero también sería una posibilidad de fondeo y financiamiento del 
mismo, aseguró. [JORNADA]  

DIPUTADOS 

Concluye en San Lázaro El curso “Los Derechos LGBTIQ+ En México”.- La Cámara de Diputados, a 
través de la Secretaría General, la Secretaría de Servicios Parlamentarios y el Centro de Estudios de 
Derecho e Investigaciones Parlamentarias (CEDIP), que dirige la maestra Hasuba Villa Bedolla, dio 
por concluido el curso “Los derechos LGBTIQ+ en México”, que tuvo como objetivo dar un panorama 
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de los avances y pendientes legislativos en materia de derechos de las personas de la población de 
la diversidad sexual y la importancia de su reconocimiento La directora general del Centro de 
Estudios Sociales y de Opinión Pública (CESOP), maestra Ana Gabriela Núñez Pérez, dijo que es 
necesario precisar algunos derechos para la comunidad LGBTIQ+ y que el propósito del curso fue 
empatizar y sensibilizar respecto a este tema. [HOJA DE RUTA] 

‘Sin rencor’: Noroña cierra capítulo con Morena... pero advierte que no puede ‘atropellar’ a 
militantes.- “Para mí este tema está superado”, aseguró Gerardo Fernández Noroña, senador electo 
por Morena, después de la polémica que armó tras no ser elegido para un puesto “importante”, ya 
sea dentro del gabinete de Claudia Sheinbaum o en el Congreso de la Unión. Fernández Noroña, 
quien militaba en el Partido del Trabajo, afirmó  que fueron limadas las asperezas con Morena y 
recalcó que por el momento no busca un cargo, aunque tiene asegurado un escaño en el Senado de 
la República. [FINANCIERO] 

ASF 

ASF entrega primeras 68 auditorías a la Cuenta Pública de 2023; determina se debe aclarar destino 
de 563 mdp.- En la primera entrega de los informes individuales de la Cuenta Pública, la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) realizó 68 auditorías -49 de cumplimiento, 17 de inversiones 
federales y dos de tecnologías de la información y comunicaciones- y determinó que se debe aclarar 
el destino de 563 millones 636 mil pesos. Del total de los más de 563 millones de pesos que se deben 
aclarar, 457 millones 767 mil pesos derivaron de 36 auditorías realizadas al sector Educación en las 
entidades del país. David Colmenares, titular de la ASF, detalló vía streaming, que del total 
presentado hoy a la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación de la Cámara de 
Diputados, 32 auditorías son de cumplimiento financiero y 36 de gasto federalizado. [UNIVERSAL] 
[SOL DE MÉXICO] [CRÓNICA] [RAZÓN] [MILENIO] [REFORMA] [REFORMA] 

Diputadas acusan a David Colmenares, titular de la ASF, de ser cómplice de “corrupción e 
impunidad”.- Las diputadas Inés Parra Juárez (Morena) y María Elena Pérez-Jaen (PAN) denunciaron 
una mala gestión de David Colmenares, como titular de la ASF, y lo acusaron de ser cómplice de actos 
de corrupción, por lo que lo calificaron como la “era de la complicidad”. Previo a la Primera Entrega 
de los Informes Individuales de la Cuenta Pública 2023, que realizó el auditor superior David 
Colmenares, vía streaming, a la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación, 
ambas legisladoras descalificaron la labor de la ASF y las auditorías presentadas, al señalar que tienen 
cifras "maquilladas". [UNIVERSAL] [IMER] [TELEFÓRMULA] [RAZÓN] 

Se practica una fiscalización "imparcial", se defiende auditor Colmenares.- Ante críticas de 
legisladores por su desempeño al frente de la Auditoría Superior de la Federación, el titular del 
organismo, David Colmenares Páramo, aseveró este viernes que en su gestión “lo que se está 
practicando es una fiscalización imparcial”. Al entregar a la Comisión de Vigilancia de la Cámara de 
Diputados el primer de tres informes parciales de la fiscalización de la Cuenta Pública 2023, 
correspondiente al quinto año del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, 
Colmenares aseguró que las críticas a su trabajo tienen motivaciones políticas. [JORNADA] 

SICT debe aclarar destino de más de 27 mdp del presupuesto para el entronque al Aeropuerto de 
Cancún: ASF.- La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) no reportó en 
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la Cuenta Pública del 2023, el ejercicio de 256 millones 956 mil pesos destinados a la construcción 
del entronque Aeropuerto Cancún, en el Estado de Quintana Roo, señaló la Auditoría Superior de la 
Federación. [UNIVERSAL] 

ASF detecta irregularidades por 148.8 mdp en Fondo para la Educación de Guerrero en 2023.- La 
Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades en el gasto federalizado del estado 
de Guerrero por un monto de 148 millones 847 mil 60 pesos en el Fondo de Aportaciones para la 
Educación Tecnológica y de Adultos de la entidad. De acuerdo con la Cuenta Pública 2023, la ASF 
realizó cinco observaciones a dicho fondo en el estado encabezado por la gobernadora Evelyn 
Salgado Pineda. [MILENIO] 

Sector salud suma anomalías por más de 7 mdp por pagos “excesivos” u obras no realizadas.- Las 
anomalías halladas por la ASF en el sector salud ascienden a más de siete millones de pesos, a causa 
de pagos que se califican como excesivos o por obras que no fueron realizadas. La primera tanda de 
las irregularidades se identificó en el Centro Nacional de Equidad de Género y Salud Reproductiva 
por 345 mil 934 millones por pagos en demasía bajo concepto de “cuotas bimestrales” de siete mil 
80 pesos y 338 mil 833 pesos por pargo a un servidor público del que no se acreditaron los años de 
experiencia requerido en el perfil del puesto que ocupaba, pero sobre el cual no se ofrecen detalles. 
[RAZÓN] 

DIPUTADOS 

COLUMNA / RETROVISOR / IVONNE MELGAR / La reforma al Poder Judicial y la venganza misógina.- 
Lo sucedido en las últimas horas en la Cámara de Diputados es el prólogo de una reforma al Poder 
Judicial que avanza en la aceptación de su inevitabilidad. Mientras los legisladores de Morena 
advierten que harán valer su mayoría para que jueces, magistrados y ministros sean electos en las 
urnas, éstos se prepararan para la guillotina. Los riesgos enumerados en el foro inaugural no habrán 
de conjurarse, aun cuando la coalición legislativa oficialista les tome la palabra a quienes propusieron 
gradualidad. Porque los acontecimientos del jueves en San Lázaro nos permiten concluir que, dado 
que “el irreductible” de la reforma no es negociable, tampoco podrá desactivarse su peligro mayor. 
El irreductible es la elección por voto popular de los juzgadores, según lo declarado por Ignacio 
Mier y Ricardo Monreal, al frente de las bancadas de Morena en el Congreso. [EXCÉLSIOR/Pág. 7] 

También escribe sobre el tema ANA LAURA MAGALONI [REFORMA/Pág. 9] 

ARTÍCULO / ALEJANDRO MORENO / ¡No a la sobrerrepresentación amañada de Morena!- En el 
reciente proceso electoral, la ciudadanía envió un mensaje claro: no otorgar la mayoría calificada a 
la coalición del grupo en el poder, conformada por Morena, el Partido Verde Ecologista de México 
(PVEM) y el Partido del Trabajo (PT).  Esta decisión refleja una postura consciente y deliberada de los 
votantes, quienes buscan mantener un equillibrio de poder y evitar el dominio absoluto de un solo 
bloque político. Sin embargo, surgen preocupaciones legítimas sobre intentos de obtener esa 
mayoría a través de cálculos viciados, poniendo en riesgo el estado de derecho, la democracia y los 
derechos humanos en el país. [EL UNIVERSAL/Pág. 12] 

COLUMNA / NOTAS SIN PAUTA / ARTURO RODRÍGUEZ GARCÍA / CALAR A LA PRESIDENTA.- Hay 
que decir que Fernández Noroña tiene una extraordinaria habilidad argumentativa y de eso podemos 
advertir que parece asistirle la razón. El presidente López Obrador lo ha excluido, ninguneado e 
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ignorado en diversos momentos; ha aguantado en la autonombrada “Cuarta Transformación” pese 
a desplantes y majaderías; se ha batido en tribunas desde hace décadas. La semana que termina, 
Fernández Noroña acaparó el reflector público por dos motivos: ser una de las primeras voces que 
recrimina a López Obrador, a unas semanas de su partida, inaugurando lo que posiblemente sea el 
futuro en la discusión pública, inclusive interna. Lo otro, reclamar lo que considera injusto, no 
mediante el arreglo que se da en la confianza y la proximidad, sino con la estridencia que le es propia, 
en la tribuna pública, a la próxima presidenta. [EL HERALDO] 

También escribe del tema TRASCENDIÓ [MILENIO/Pág. 2] 

COLUMNA / SACAPUNTAS / Recibe 65 Legislatura sus últimas auditorías.- Entregó el Auditor Superior 
de la Federación, David Colmenares, el primer informe sobre la Cuenta Pública 2023. El acto fue 
simbólico porque es el último reporte que entrega a los integrantes de la 65 Legislatura. El siguiente 
paquete de resultados sobre el uso de los dineros públicos lo recibirán en octubre los nuevos 
diputados federales. [EL HERALDO] 

COLUMNA / DAVID COLMENARES PÁRAMO / Importancia de la rendición de cuentas.-  Las 
sociedades democráticas tienen como una de sus bases el que el ejercicio de gobierno está sujeto a 
procesos de rendición de cuentas. Es decir, a la posibilidad de todos de conocer y evaluar las acciones 
realizadas por los entes gubernamentales, bajo el supuesto de que el arbitrio de las y los servidores 
públicos está limitado o controlado por el marco legal y las responsabilidades dadas por sus propias 
funciones. Por ello, la rendición de cuentas es un imperativo democrático que posibilita regir al 
ejercicio de gobierno a la revisión de la gestión, a la evaluación de los objetivos cumplidos, a la 
prevención de omisiones, e incluso a la definición de procesos de sanciones en el caso de presencia 
de irregularidades o actos de corrupción. [EL SOL DE MÉXICO] 

COLUMNA / FRENTES POLÍTICOS / 3. Cambios. Andrés Manuel López Obrador no se opone a un 
relevo gradual en el Poder Judicial, pero sin tácticas dilatorias. Tras la inauguración de los Diálogos 
Nacionales sobre la Reforma Constitucional, elogió la aceptación de la necesidad de reformar, por 
parte de jueces y magistrados. Propuso que los actuales ministros participen en elecciones y que se 
logre paridad de género en el Poder Judicial. Celebró el avance hacia una reforma con participación 
del pueblo, recalcando la sabiduría popular. Norma Piña, presidenta de la SCJN y otros ministros, 
como Javier Laynez Potisek, defienden al Poder Judicial. Pero no les alcanza. [EXCÉLSIOR/Pág. 9] 

También escribe del tema NUDO GORDIANO [EXCÉLSIOR/Pág. 11]; BAJO RESERVA [EL 
UNIVERSAL/Pág. 2]; SERPIENTES Y ESCALERAS [EL UNIVERSAL]; SACAPUNTAS [EL HERALDO]; 
MARIANA BERMÚDEZ [LA JORNADA/Pág. 15] 

ARTÍCULO / JULIO FAESLER / Asomos del próximo sexenio.- La política del próximo gobierno debe 

generar un sistema de fuerzas equilibradas que garanticen condiciones de libertad para los 

ciudadanos, amparadas por instituciones oficiales respetuosas de ellas. Las transiciones de México 

son varias, a la vez que simultáneas. El ensayo de una sociedad semisocialista de la 4T no ha 

terminado aún, como puede apreciarse con la amenaza real y vigente de una reforma del Poder 

Judicial que viola su carácter de equilibrador de fuerzas entre los tres poderes del gobierno. Un 

segundo peligro, que también nos preocupa tras los resultados electorales del 2 de junio, consiste 

en el sistema de sobrerrepresentación con que Morena se las ha ingeniado para hacer valer su 
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predominio en las cámaras legislativas y, por tanto, nos encontremos con un partido líder y árbitro 

de las decisiones nacionales, alterando el sentido de la voluntad nacional. [EXCÉLSIOR/Pág. 9] 

También se escribe del tema en ENTRE AGENDAS PÚBLICAS [EXCÉLSIOR/Pág. 6]; MARÍA ELENA 

MORENA [EL UNIVERSAL/Pág. 12]; CARTAS POLÍTICAS [LA RAZÓN] 

COLUMNA / ZURDA / RUTH ZAVALETA SALGADO / Poder Judicial: honor y dignidad.- (…) Es decir, 
la presidenta de la SCJN está haciendo un trabajo diferente al de su antecesor, porque ella sí sabe lo 
que se necesita, porque viene de la carrera judicial, ésa que se quiere desaparecer con la iniciativa 
de la venganza presidencial, y que fue el motivo por el cual se realizó la primera mesa titulada 
Diálogos nacionales sobre la reforma constitucional al Poder Judicial ¿Qué Poder Judicial tenemos? 
¿Qué Poder Judicial queremos?, en la que participaron las y los ministros, jueces y magistrados. Sin 
lugar a dudas, en este primer ejercicio, las lecciones de los juzgadores fueron contundentes. Desde 
un discurso de la experiencia, la mayoría de los que tomaron la palabra, con una gran dignidad, 
expusieron con toda claridad los riesgos que implica aprobar la iniciativa en los términos en que fue 
presentada. [EXCÉLSIOR/Pág.  6] 

COLUMNA / ACCESO LIBRE / CARLOS ZÚÑIGA / Aceptar lo inevitable.-  Si algo quedó claro luego de 
la participación de los ministros de la Corte en el primer foro sobre la reforma al Poder Judicial es 
que no hay marcha atrás. A los ministros solo les queda hacer un control de daños y sentarse a 
negociar para hacer más digerible lo inevitable y no irse señalados de formar parte de un sistema 
judicial corrupto que no funcionó. Mediáticamente, el Poder Judicial llega descalabrado; los ataques 
del presidente López Obrador y la encuesta presentada por la presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum sobre la reforma, muestran lo poco apreciados que son, aunque la mitad de la gente no 
tiene idea de lo que se está hablando. [EL HERALDO] 

COLUMNA / MÉXICO SA / CARLOS FERNÁNDEZ VEGA/ Va reforma al Poder Judicial.- No hay vuelta 
atrás: la reforma constitucional va y comienza la demolición del Poder Judicial de la Federación tal y 
como lo conocen y padecen los mexicanos, para quienes la justicia es “cara, elitista, desgastante, 
humillante, lenta, inaccesible, inentendible, abusiva, misógina, racista, clasista, corrupta, parcial… En 
una palabra, e injusta”, como lo resumió la ministra Lenia Batres, amén de que la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) “se convirtió en defensora de las élites, de la oligarquía, de los poderesos, 
de la comentocracia, de la derecha”, como sbrayó el exprresidente del máximo tribunal, Arturo 
Zaldívar. [LA JORNADA/Pág. 20] 

COLUMNA / CARLOS MATUTE GONZÁLEZ / La reforma administrativa que viene.- Los nombramientos 
de los titulares de las dependencias ocupan las ocho columnas de los diarios de circulación nacional, 
pero atrás de la noticia está el camino jurídico legislativo que debe recorrerse para que las propuestas 
de campaña y las decisiones en el periodo de transición se conviertan en una norma vigente, sin que 
haya apresuramientos que luego pongan en duda su legitimidad. ¿Habrá una nueva ley orgánica o se le 
hará otro parche más? Todo indica que, en la reforma administrativa que viene, la inercia de sólo 
modificar la ley imperará en este tránsito de gobierno, pero hay tiempo para convocar a un proceso 
más amplio y profundo. Vale. [CRÓNICA/Pág. 4] 

COLUMNA / PARALELAJE / LIÉBANO SÁENZ / La oficina presidencial.- Los nombramientos de la 
futura Presidenta muestran un mayor acento en el profesionalismo y en la funcionalidad. Esto implica 
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trascender la presidencia militante. Sin embargo, la ocasión permite reiterar sobre la necesidad de 
modernizar a la Presidencia, con el fortalecimiento de la oficina presidencial. Prácticamente todos 
los regímenes presidenciales, por excelencia el norteamericano, han realizado este cambio desde 
hace mucho tiempo y han probado resultados exitosos porque permiten que el gabinete cumpla su 
responsabilidad de mediación y por la otra que la unidad o cohesión del gobierno se construya desde 
la oficina del Presidente. En el modelo norteamericano, en la Oficina de la Presidencia se integra el 
área para la definición y manejo del presupuesto, también la seguridad nacional y la relación con el 
Poder Legislativo, entre otras responsabilidades. La manera de dar prioridad a ciertas tareas es con 
la creación de un área específica que atienda estos asuntos en la oficina presidencial. [MILENIO/Pág. 
2] 

COLUMNA / DISCO DURO / ALEJANDRO JIMÉNEZ / La disputa por el INAI.- En junio de 2002, el 
Congreso de la Unión aprobó la Ley Federal de Transparencia Pública Gubernamental, que 
complementaba, en los hechos, el artículo sexto de la Constitución referente al derecho a la 
información, que derivó en la posibilidad que tenemos hoy los ciudadanos de solicitar al Gobierno 
federal y a distintos sujetos obligados (estados de la República, Poder Legislativo, sindicatos, Poder 
Judicial, entre otros) información, datos y documentos que han sido pagados con dinero público. 
Desde entonces solicitar información a esos sujetos obligados es labor indispensable de la academia, 
los empresarios, los periodistas, abogados, estudiantes, que nutren sus trabajos con esa información, 
todos los días. Que se surten de información estratégica para armar licitaciones, para decidir 
inversiones en tal o cual lugar, para saber cuánto costaron las cosas que el gobierno y, por supuesto, 
para hacer periodismo de investigación. [EL SOL DE MÉXICO] 

 

INFORMACIÓN GENERAL 

CRISIS HÍDRICA 

Batres no confirma si hay notificación.- El jefe de Gobierno, Martí Batres, descartó pronunciarse 
respecto a si el Gobierno Central, el Sistema de Aguas y la Secretaría de Salud locales ya fueron 
notificados del ordenamiento judicial para cumplir con la entrega de la información sobre el agua 
contaminada en el norponiente de la alcaldía Benito Juárez. Dicha resolución, a la que Excélsior tuvo 
acceso, fue emitida el pasado lunes 24 de junio por el juez cuarto de Distrito en Materia 
Administrativa en la Ciudad de México, Ulises Oswaldo Rivera González. [EXCÉLSIOR / p19] 

Operadores turísticos de la Tarahumara enfrentan crisis por sequía del lago Arareko.- Prestadores 
de servicios turísticos que rentan lanchas y venden artesanías enfrentan una grave crisis económica 
a consecuencia de que el lago Arareko, situado cerca del pueblo de Creel, municipio de Bocoyna, 
perdió más de la mitad de su superficie, debido a la sequía en la Sierra Tarahumara. La laguna, como 
la conocen los rarámuris del ejido San Ignacio Arareko, disminuyó su extensión de 40 hectáreas a 
menos de 20, ya que la represa dejó de captar líquido por la ausencia de lluvias; además el bajo nivel 
de líquido dividió el cuerpo de agua en dos, lo que ha provocado la extinción de vida silvestre, 
incluidos patos, ranas y peces, informó el documentalista rarámuri Jaime Armendáriz. [JORNADA / 
p26] 

https://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29624_C_MILENIO_2_PARALAJE_PRESUPUESTO_3DIP.pdf
https://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29624_C_MILENIO_2_PARALAJE_PRESUPUESTO_3DIP.pdf
https://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29624_C_SOL_2_DISCODURO_INAI_3DIP.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29624_N_EXC_19_BATRESNOCONFIRMA_AGUA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29624_N_JORNADA_26_OPERADORESTURISTICOS_AGUA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29624_N_JORNADA_26_OPERADORESTURISTICOS_AGUA_12NACIONAL.pdf
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GOBIERNO 

Se compromete a dar continuidad a Tren.- Claudia Sheinbaum, virtual presidenta electa, afirmó que 
el Tren Maya "es sin duda uno más grandes legados del presidente Andrés Manuel López Obrador", 
por lo que se comprometió a darle continuidad. "Presidente, tenga la certeza que la vamos a cuidar 
y engrandecer”, expresó entre aplausos durante la inauguración del Museo de Sitio de la zona 
arqueológica de Edzná. En el marco de la tercera gira de trabajo conjunta, enfatizó que se dará 
continuidad también a los planes de justicia y al rescate de sitios arqueológicos. [HERALDO / p6] 

SEGURIDAD 

Asesinan al periodista Víctor Culebro Morales.- A la orilla de una carretera en el municipio de 
Jiquipilas, Chiapas, fue abandonado el cuerpo sin vida de Víctor Culebro Morales, periodista e hijo 
del exsecretario de Gobierno en la entidad, Mario Culebro Velasco, durante el gobierno de Manuel 
Velasco Coello. De acuerdo reportes locales, el comunicador se encontraba desaparecido desde el 
27 de junio; se reportó que la última vez que fue visto portaba pantalón de mezclilla y una chamarra 
azul, mismo atuendo con el que se encontró. [RAZÓN / pp-p15] 

Cae jefa de Antiunión de Tepito.- Elementos de la policía capitalina detuvieron a Guadalupe 
Hernández Gómez, La Gorda, líder de una célula disidente de La Antiunión de Tepito, quien se disputa 
el control con la esposa de Jorge Flores Conchas, El Tortas. La Gorda cuenta con antecedentes 
penales por delitos contra la salud en su modalidad de narcomenudeo y cohecho en 2021. [MILENIO 
/ p8] 

GENERAL 

Extraen primeros restos de minero en Pasta de Conchos.- La Fiscalía General de la República rescató 
ayer los primeros restos óseos de uno de los 63 trabajadores que quedaron atrapados desde el 19 
de febrero de 2006, hace 18 años, en la mina de carbón Pasta de Conchos, en la región del norte de 
Coahuila. El fiscal general de la entidad, Gerardo Márquez Guevara, confirmó cerca de las 18:30 horas 
personal especializado extrajo los restos, los cuales fueron trasladados en unidades especiales al 
Servicio Médico Forense en Saltillo, para iniciar las pruebas de identificación. [MILENIO / p9] 

Ondas tropicales 5 y 6 provocarán lluvias en occidente, sur y sureste.- El Servicio Meteorológico 
Nacional (SMN) informó este viernes que las ondas tropicales 5 y 6 provocarán lluvias intensas en el 
occidente, sur y sureste del país. Se espera que las lluvias fuertes con descargas eléctricas, rachas 
fuertes de viento y posible caída de granizo, lo que podría ocasionar encharcamientos, incremento 
en los niveles de ríos y arroyos, así como deslaves e inundaciones en zonas bajas, por lo que el SMN 
recomendó a la población atender indicaciones de Protección Civil. [CRÓNICA / p6] 

 

ECONOMÍA 

Las pérdidas por crisis del aguacate se calculan hasta en 100 millones de pesos.- Pérdidas de hasta 
100 millones de pesos dejó a los productores michoacanos la suspensión de la exportación del 
aguacate a Estados Unidos tras una agresión a inspectores del Departamento de Agricultura en 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29624_N_HERALDO_6_SECOMPROMETE_TRENMAYA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29624_N_RAZON_1.15_ASESINANALPERIODISTA_ASESINATOPERIDISTA_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29624_N_MILENIO_8_CAEJEFA_ANTOUNION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29624_N_MILENIO_8_CAEJEFA_ANTOUNION_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29624_N_MILENIO_9_EXTRAENPRIMEROS_MINEROS_12NACIONAL.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29624_N_CRONICA_6_ONDASTROPICALES_LLUVIAS_12NACIONAL.pdf
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Paracho. El levantamiento de la restricción impuesta por el gobierno de Joe Biden, que duró 10 días, 
representa un alivio para este sector que ahora también hace frente a las sanciones por 
incumplimientos de contrato. [MILENIO / pp-p7] 

INTERNACIONAL 

Trump: el problema es su incompetencia, no la edad.- El expresidente y precandidato republicano, 
Donald Trump, se regodeó ayer de la actuación titubeante del presidente de Estados Unidos, Joe 
Biden, en el primer debate rumbo a las elecciones de noviembre, diciendo que los demócratas no 
tienen mejores opciones, y señaló que el problema del mandatario no son sus 81 años sino su 
incompetencia. [RAZÓN / p16] 

 

 

 

 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/LINKSIN2/29624_N_MILENIO_1.7_LASPERDIDASPORCRISIS_AGUACATE_12NACIONAL.pdf
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Reforma al Poder Judicial sin trastocar su autonomía: Marcela Guerra 
 
CIUDAD DE MÉXICO (MARU ROJAS).- Urge una reforma al Poder Judicial para eficientar los tiempos de 
atención en juzgados y ministerios públicos, una justicia pronta y expedita, pero sin trastocar su 
autonomía, dijo la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, al 
inaugurar un muy buen debate, al que por primera vez, acuden al Legislativo los 11 magistrados de la 
Corte. “Certeza en los derechos de las y los trabajadores integrantes del Poder Judicial, certeza para los 
inversionistas y actores económicos y certeza para la sociedad mexicana, que ante los conflictos que 
lleve ante la jurisdicción, sean resueltos siempre de manera rápida y bajo el único criterio de la 
razonabilidad de la norma”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rDLaz2jPA6sl2Gzi?e=Wn6AI7 
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En Cámara de Diputados se discutieron foros por reforma al Poder Judicial 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (GABRIELA CALZADA).- Por unas horas la Cámara de Diputados se convirtió en el 
recinto de 2 de los 3 poderes de la Unión. “A escucharnos unos a los otros para analizar, debatir y 
construir una reforma incluyente que retome el sentir de la ciudadanía que exige jueces imparciales, 
honestos y preparados”, comentó la presidenta de la Mesa Directiva de San Lázaro, la diputada priista, 
Marcela Guerra. El Salón de Protocolo recibió a la plana mayor del Poder Judicial, encabezada por la 
ministra Norma Lucía Piña Hernández, con motivo de la reforma para elegir en las urnas a ministros, 
magistrados y jueces del país.  
 
La mayoría parlamentaria de Morena dejó claro sus irreductibles de la iniciativa. “Estamos dispuestos a 
escuchar procedimientos, mecanismos, protocolos que garanticen la independencia y autonomía plena 
de los órganos, que deberán ser electos democráticamente”, indicó su coordinador, Ignacio Mier. 
 

 

 
 

 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5686?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!5686&authkey=!AEI9IEttLLbLCMg&ithint=video&e=vH7QoN  
 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5686?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5686&authkey=!AEI9IEttLLbLCMg&ithint=video&e=vH7QoN
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5686?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5686&authkey=!AEI9IEttLLbLCMg&ithint=video&e=vH7QoN
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Exige Marcela Guerra no tocar derechos de los 
trabajadores del PJF 

 
CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- Un debate, con personajes nunca antes vistos en la Cámara de 
Diputados, 11 ministros del Pleno de la Corte. Todos argumentando en pro y en contra. En la 
inauguración que dio la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara baja, Marcela Guerra Castillo, 
advirtió que sí se requiere una reforma para dar una justicia pronta y expedita a la ciudadanía, para que 
los ministerios públicos se profesionalicen, pero que no se toquen los derechos de los trabajadores del 
Poder Judicial de la Federación, eso exigió Guerra Castillo, a ella le secundaron muchos exponentes. 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1eW6gxI3s6B5LsOxzyuEfqaAFKShY5V2k/view 
 

 

https://drive.google.com/file/d/1eW6gxI3s6B5LsOxzyuEfqaAFKShY5V2k/view
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https://www.tiempo.com.mx/noticia/apertura_al_dialogo_arrancan_foros_sobre_reforma_al_poder_j
udicial/ 
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Diputada de Morena irrumpe en foro sobre 

reforma judicial para criticar a jueces y Pérez 

Dayán se retira mientras hablaba Zaldívar 

María Clemente García Moreno, 

diputada federal de Morena, 

irrumpió en el Salón Verde de la 

Cámara de Diputados, en 

donde se discutía la 

eventual reforma judicial, para 

criticar el papel de jueces en 

casos de asesinatos y agresiones 

contra personas transgénero. 
García Moreno se presentó en el 

salón mientras ministros y consejeros del Poder Judicial hacían postulaciones en 

favor y en contra de la iniciativa de reforma que promueven el presidente Andrés 

Manuel López Obrador y la ganadora de las elecciones presidenciales, Claudia 

Sheinbaum. A gritos y con una cartulina en la mano, la diputada transgénero 

cuestionó el papel de un juez que esta semana liberó al presunto autor del asesinato 

de Paola Buenrostro, una persona trans. 

 

“Este Poder Judicial liberó al asesino de Paola Buenrostro y al agresor de  Natalia 

Lane, por culpa de jueces corruptos, cada día crece la transfobia que se ha 

incrementado este año en un 50%. Queremos un sistema de justicia que dé justicia a 

las personas trans”, planteó. 

 

En ese momento, la presidenta de la Cámara de Diputados, Marcela Guerra, intentó 

tranquilizar a la diputada y le retiró de la mano las partes de la cartulina que traía. 

Dos mujeres más intentaban también tranquilizar a la legisladora, y la acompañaron 

hasta la salida del salón. 

 
https://latinus.us/2024/06/28/diputada-morena-irrumpe-foro-reforma-judicial-criticar-jueces-perez-

dayan-retira-intervencion-zaldivar/ 

https://latinus.us/2024/06/28/diputada-morena-irrumpe-foro-reforma-judicial-criticar-jueces-perez-dayan-retira-intervencion-zaldivar/
https://latinus.us/2024/06/28/diputada-morena-irrumpe-foro-reforma-judicial-criticar-jueces-perez-dayan-retira-intervencion-zaldivar/
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https://hojaderutadigital.mx/inician-en-la-camara-de-diputados-los-dialogos-nacionales-sobre-las-
reformas-constitucionales-al-poder-judicial/ 
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Inician foros sobre Reforma Judicial en la Cámara de Diputados 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- Ayer arrancaron los foros de consulta de la Reforma al Poder 
Judicial en la Cámara de Diputados, fue una sesión larga, pero se puso bueno, hubo de todo, reclamos, 
gritos y protestas. Participaron 35 oradores, lo mismo legisladores que ministros, magistrados y jueces 
que durante más de tres horas expusieron sus puntos de vista, opiniones y propuestas sobre esta 
iniciativa constitucional que busca, entre otras cosas, que la gente elija a los impartidores de justicia. 
 
Pero este primer foro, que por momentos se tornó aburrido por tantos oradores, no estuvo exento de 
pleitos y protestas, la diputada trans morenista María Clemente García irrumpió con una pequeña 
pancarta justo cuando la ministra Norma Piña iba a tomar la palabra, pero una edecán y hasta la misma 
presidenta de la Cámara de Diputados, la priista Marcela Guerra, le arrancaron la pancarta y la 
obligaron a frenar su protesta. 
 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1dyfKzxVL7FTfQHBh7O3Ln_pDPawlRHZr/view?usp=drive_link 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1dyfKzxVL7FTfQHBh7O3Ln_pDPawlRHZr/view?usp=drive_link
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María Clemente García irrumpe en los foros de la Reforma Judicial 

 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- Casi al término de los diálogos sobre la Reforma Judicial, 

la diputada morenista, María Clemente García, irrumpió en el foro para denunciar a gritos la liberación 

de agresores a personas transgénero por parte del Poder Judicial. 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rBz4xUpRe89nhBJP?e=O1G7kl 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rBz4xUpRe89nhBJP?e=O1G7kl
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https://www.diariopuntual.com/nacional/2024/06/28/46404/video-irrumpe-diputada-trans-en-foro-
sobre-reforma-al-poder-judicial 
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https://laverdadnoticias.com/politica/Diputada-interrumpe-evento-de-SCJN-para-reclamar-liberacion-
de-transfeminicida-20240628-0003.html 
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Realizaron foros sobre reformas constitucionales  

en la Cámara de Diputados 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- Ayer, en la Cámara de Diputados, se llevó a cabo el foro de 
discusión de las reformas constitucionales del presidente López Obrador, específicamente la reforma al 
Poder Judicial. Líderes parlamentarios, consejeros de la Judicatura Federal y, de manera muy notoria, 
todos los ministros de la Suprema Corte, se hicieron presentes en San Lázaro para intercambiar puntos 
de vista y emitir opiniones sobre esta polémica iniciativa. 
 
Entre las cosas que llamaron la atención, estuvo la protesta que protagonizó la diputada trans de 
Morena, María Clemente García, quien se manifestó contra la corrupción en el Poder Judicial y casi se 
le encimó a la Presidenta de la SCJN, lo que provocó que el personal de seguridad actuara, incluso, que 
interviniera la presidenta de la Mesa Directiva, Marcela Guerra. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/13yuPC2ql81yyE79CwN5g3Mrl_E5KCBL9/view?usp=sharing 
 
 
  

https://drive.google.com/file/d/13yuPC2ql81yyE79CwN5g3Mrl_E5KCBL9/view?usp=sharing
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Morena y aliados defienden Reforma al  
Poder Judicial en el primer foro de diálogos nacionales 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO Y PAULINA GREENHAM).- La Reforma al Poder Judicial reunió 
a ministros, jueces, magistrados, líderes sindicales y legisladores de todos los partidos políticos; 
posturas a favor y en contra se vertieron en este primer foro denominado ‘¿Qué Poder Judicial 

tenemos? ¿Qué Poder Judicial 
queremos?’. 
 
Los morenistas y aliados se dijeron 
abiertos a escuchar; sin embargo, 
defendieron la reforma al Poder 
Judicial al afirmar que tienen la 
legitimidad y apoyo ciudadano 
tras los resultados de la elección 
del 2 de junio. 
 
 
 

 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rCcI8v-Jr7r4MS1g?e=ty0Gl0 
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Al primer Foro de la Reforma al PJ asistieron los 11 ministros de la SCJN 
 

CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO Y PAULINA GREENHAM).- Se llevó a cabo el primer foro de la 
Reforma al Poder Judicial, legisladores de Morena defendieron la iniciativa, porque dicen que tienen el 
respaldo de los ciudadanos; mientras que el ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena advirtió sobre un 
posible impacto negativo a la economía del país. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rCVMkObLaHlCjkdg?e=yD0xxz 
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SCJN argumenta en el Parlamento Abierto 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Este jueves se realizó el primer Foro de Parlamento Abierto 
sobre la Reforma Judicial, ahí participaron ministros de la Suprema Corte de Justicia, integrantes de la 
Judicatura Federal y legisladores que estuvieron en el lugar. Una serie de exposiciones las que se 
dieron en este primer foro: Ignacio Mier, coordinador de Morena en Cámara de Diputados, dijo que 
hay puntos irreductibles como la elección a funcionarios judiciales. Dos ministras: Lenia Batres y 
Yasmín Esquivel manifestaron apoyo total a la reforma del Presidente; mientras que los demás 
ministros hicieron observaciones y críticas a la propuesta. 
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https://hojaderutadigital.mx/legisladoras-y-legisladores-emitieron-su-postura-respecto-a-las-reformas-
constitucionales-al-poder-judicial/ 
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defienden-carrera-judicial 

 
 
 
 
 
 
 
 

https://www.omnia.com.mx/noticia/328355/reforma-divide-a-ministros-en-arranque-de-foros-pero-defienden-carrera-judicial
https://www.omnia.com.mx/noticia/328355/reforma-divide-a-ministros-en-arranque-de-foros-pero-defienden-carrera-judicial


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

29/06/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

 
 

https://formato7.com/2024/06/28/ministros-y-legisladores-fijan-posturas-en-primer-foro-de-la-
reforma-judicial/ 

 
 
 
 

 

https://formato7.com/2024/06/28/ministros-y-legisladores-fijan-posturas-en-primer-foro-de-la-reforma-judicial/
https://formato7.com/2024/06/28/ministros-y-legisladores-fijan-posturas-en-primer-foro-de-la-reforma-judicial/


 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,5 29/06/2024 LEGISLATIVO 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,5 29/06/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 



 

PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

1,5 29/06/2024 LEGISLATIVO 

 

 



XVXV INFANTES SEPARADOS LEGIS MORENA   ¿   

 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

12 29/06/2024 LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

          29/06/2024 LEGISLATIVO 

 

 
ASF entregó el Primer Informe de la Cuenta Pública 2023 

 

 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- En la Cámara de Diputados, el auditor superior, David 
Colmenares, presentó el primero de tres reportes de la Cuenta Pública 2023. Ante críticas de legisladores 
por su desempeño, Colmenares aseveró que su gestión lo que hace es practicar una fiscalización 
imparcial. Las diputadas Inés Parra, de Morena, y María Elena Pérez-Jaén, del PAN, denunciaron una 
pésima gestión de David Colmenares al frente de la Auditoría. Lo acusaron de ser cómplice de actos de 
corrupción, por lo que calificaron la Era de la complicidad. 
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Reforma judicial: PAN 'daría el sí' a la iniciativa 

sólo si es gradual, dice Jorge Romero 

Jorge Romero, coordinador 

parlamentario del PAN en la 

Cámara de Diputados, 

afirmó que su bancada 

estaría a favor de la reforma 

al Poder Judicial, pero sólo si 

el contenido de la iniciativa 

se ejecuta de manera 

gradual. 

En entrevista con Azucena 

Uresti para Fórmula Noticias, 

el líder del PAN en San Lázaro consideró que el oficialismo y la oposición deben 

consolidar acuerdos en beneficio de la ciudadanía, pese a que Morena y aliados 

poseen los números necesarios para poder avalar la iniciativa impulsada por el 

presidente Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum, presidenta electa.   

No obstante, el legislador aclaró que uno de los puntos que NO respaldarían sería el 

voto directo de jueces, magistrados y ministros. 

Romero Herrera agregó que el PAN buscará que se establezca que las personas que 

aspiran a un cargo de magistrado o juez cuenten con una amplia experiencia en 

materia judicial, pues, dijo, no es suficiente con que cuente con una licenciatura en 

Derecho. 
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Entrevista / Jorge Romero Herrera 
(Coordinador de Diputados – PAN) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “Yo con toda convicción lo dije, creo que tenemos que 
encontrar un punto medio en el discurso, yo creo que el país no va a salir adelante si no hacemos eso, la 
oposición y el oficialismo. Con los números de ellos, si quieren en septiembre imponerse con esta o 
cualquier otra reforma, lo van a poder hacer, entonces buscábamos que una potencial manera es que, 
si habrá de darse este modelo, que no estoy diciendo que lo vayamos a aprobar. Nosotros estamos a 
favor de muchas cosas, pero que se tengan que electoralizar los cargos del Poder Judicial, estamos en 
contra y con los votos que tengamos, el PAN va a estar en contra. Una manera que nosotros 
consideramos es que sea gradual”. 
 

 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1oV0jVq8MUwg0xI5LPo_bnK3984hYliqH/view 
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PAN adelanta que aceptará la reforma al Poder Judicial con esta condición; AMLO se dice contento - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/06/28/pan-adelanta-que-aceptara-la-reforma-al-poder-judicial-con-esta-condicion-amlo-se-dice-contento/
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https://www.contrareplica.mx/nota-PAN-esta-dispuesto-a-apoyar-reforma-judicial-de-forma-gradual-
Jorge-Romero--202428633 
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Jorge Romero reclama que Zaldívar cerrara primer foro 

sobre reforma al Poder Judicial: ‘Es una grosería’ 

Jorge Romero, coordinador del 

PAN en la Cámara de Diputados, 

criticó el cierre de Arturo Zaldívar, 

exministro de la Suprema Corte 

de Justicia de la Nación (SCJN), 

en el primer foro de discusión 

sobre la reforma al Poder Judicial 

impulsada por el presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

En entrevista con la periodista Azucena Uresti para Radio Fórmula, Jorge Romero aclaró 

que su crítica no es por el hecho de que el expresidente de la SCJN participara en el 

foro, sino porque haya intervenido después de Norma Piña, actual presidenta de la 

Suprema Corte. 

“Son de esas cositas, con  todo respeto para Arturo Zaldívar, son de esas cositas por 

parte de la organización de la mayoría que acaban siendo una grosería, y no estoy 

diciendo que sea una grosería que él hable, lo estoy diciendo que es una grosería que 

hable después, o sea, el expresidente hable después de la presidenta; era cuestión 

simplemente de invertir el orden”.  

Después del cuestionamiento de Azucena Uresti sobre en qué calidad participó Arturo 

Zaldívar en el foro al Poder Judicial dado que actualemnte no es senador, diputado o 

ministro, Romero señaló que fue en calidad de “promotor de la 4T”. 
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https://mayacomunicacion.com.mx/jorge-romero-confia-en-un-dialogo-real-para-la-reforma-del-
poder-judicial-en-san-lazaro/ 
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https://almomento.mx/confia-jorge-romero-en-que-si-se-escuchen-todas-las-voces-en-los-dialogos-
para-analizar-la-reforma-al-poder-judicial/ 
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Arranca Parlamento Abierto rumbo a reforma al Poder Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Con presencia de diputados y senadores, así como de los 
once ministros de la Corte, representantes de jueces y magistrados federales, arrancó el primero de los 
nueve diálogos nacionales para analizar las reformas constitucionales al Poder Judicial enviadas en 
febrero pasado por el presidente Andrés Manuel López Obrador. 
 
Con sus respectivos matices 
en el foro denominado ‘¿Qué 
Poder Judicial tenemos? 
¿Qué Poder Judicial 
queremos?’, al menos nueve 
de los once ministros de la 
Corte defendieron la carrera 
judicial y la independencia de 
las decisiones de las y los 
juzgadores ante la inminente 
reforma al sistema de 
justicia. 
 
El coordinador de Morena en 
San Lázaro, Ignacio Mier, reiteró el objetivo del Parlamento Abierto donde manifestó que aspectos 
como el voto popular de los integrantes del Poder Judicial, son aspectos irreductibles, pero también, 
envió un mensaje a los trabajadores del Poder Judicial para garantizar que sus derechos laborales no 
serán violentados. 
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Mier abre posibilidad de cambios en reforma al PJF 

 
CIUDAD DE MÉXICO (RICARDO RAPHAEL).- El tono también lo puso el coordinador de Morena, Ignacio 
Mier, durante el primer foro sobre la reforma al Poder Judicial en la Cámara de Diputados, quien 
señaló que, para Morena y sus aliados, es condición irreductible la votación de jueces, magistrados y 
ministros; sin embargo, aseguró que están abiertos a analizar procedimientos y mecanismos que 
garanticen la independencia y autonomía de los órganos que serán electos. “Estamos dispuestos a 
escuchar procedimientos, mecanismos, protocolos que garanticen la independencia y autonomía plena 
de los órganos que deberán ser electos democráticamente”, planteó Mier. 
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Entrevista / Ignacio Mier  
 (Coordinador de Diputados – Morena) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Yo te diría que fue unánime que todos advirtieron la 
necesidad de que algo está mal en el Poder Judicial y es necesario su reforma, los partidos políticos lo 
señalaron, creo que la lección que nos dejó a todos los que somos actores de la vida pública, partidos 
políticos, candidatos, legisladores, es que el pueblo de México expresó su voluntad de que quiere el 
derecho de una justicia pronta y expedita. El día de ayer lo que se pretendía con estas dos preguntas, es 
que la parte de los juzgadores y los integrantes del Poder Judicial, ministros, jueces, magistrados, los 
representantes de los Tribunales de Justicia en el país, la Asociación de los Jueces y Magistrados se 
pudieran expresar y también muy importante para nosotros, la voz de los trabajadores. Fortalecer la 
carrera judicial porque eso es lo que nos va a garantizar autonomía, conocimiento, certeza, pero también 
nos va a garantizar acabar con el nepotismo, acabar con el influyentismo, acabar con el acoso, que era 
el propósito de la reforma del 2022”. 
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Entrevista / Ignacio Mier  
(Coordinador de Diputados – Morena) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- “Con el mandato popular procedía ahora escuchar la 
voz de los que son impartidores de justicia y los que tienen el control constitucional en el caso de los 
ministros, eso fue lo que hicimos ayer, un diálogo republicano. 
 
“Yo creo que hay que advertir tres cosas de ayer; primero, la modificación en la integración de la 
Suprema Corte de la Sala que es un tema que vamos a tratar el día lunes en Jalisco; luego el otro era la 
austeridad que se quejaban los trabajadores de que no había, digamos, criterios igualitarios para los 
más de 50 mil trabajadores que había discrepancias y que la promoción a través de la carrera judicial 
era todavía selectiva, se dejaban llevar por influyentismo, compadrazgo, nepotismo y los derechos que 
le preocupan a los trabajadores, 
ese tema lo manifestamos 
nosotros va a ser irreductible para 
nosotros, no podemos apuntar ni 
lo vamos a hacer jamás algo que 
vaya en contra de los derechos 
adquiridos de los trabajadores y 
eso lo vamos a discutir en la 
ciudad de Toluca el día martes”. 
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AMLO pide no aplicar táctica dilatoria con implementación gradual de reforma a Poder Judicial (bloomberglinea.com) 

https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/amlo-pide-no-aplicar-tactica-dilatoria-con-implementacion-gradual-de-reforma-a-poder-judicial/
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Entrevista / Rubén Moreira 
(Coordinador de Diputados – PRI) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- “En términos generales creo que fue una buena reunión, 
creo que la idea de Ignacio Mier de hacer una apertura para el diálogo, pues funcionó. Hubo pues algunas 
cosas que se quedan para el anecdotario y, también, para la reflexión otras. En la mesa se puso por 
quienes no estamos de acuerdo con la reforma, la necesidad de contar con jueces, muy, muy buenos, de 
excelencia, que respeten la Constitución, el espíritu del artículo primero de la misma, que es la defensa 
de los Derechos Humanos, que sean bien remunerados y que nos den certeza jurídica.” 
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Entrevista / Rubén Moreira (Coordinador de diputados – PRI) 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Con la propuesta de reforma al Poder Judicial, estamos 
ante un engaño; la gente no va a elegir, le van a poner ciertas personas que van a decidir los políticos y 
sobre ellos se selecciona. Es falso que vaya a llegar el mejor de los abogados, la gente no va a saber a 
quién seleccionar, porque no hay campaña y no los conocen. Un diputado o un senador representan a 
la población y eso está bien, pero un juez debe representar a la justicia, no a una parte de la población”. 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1isF34ldiQqpXNTVx5-YuhFe0U0yUYhoa/view?usp=sharing 
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Legisladores y ministros llaman a no realizar 
reforma al PJ con premura 

 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Este jueves se realizó el primer foro sobre la reforma al 
Poder Judicial en la Cámara de Diputados. Los morenistas y aliados se dijeron abiertos a escuchar; sin 
embargo, defendieron la reforma, al afirmar que tienen el apoyo y la legitimidad tras los resultados del 
2 de junio. El coordinador de los diputados del PRI, Rubén Moreira, argumentó que la iniciativa requiere 
tiempos largos para la reflexión y la sana ponderación, más aún, porque no tiene referente en la 
legislación internacional. Por su parte, el ministro Ortiz Mena advirtió que el mal diseño de una reforma 
judicial tendría un impacto negativo en la economía del país, por lo que pidió no legislar con premura. 

 
 

 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5658?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
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Se ‘hornea’ un nuevo PAN: estos 4 perfiles suenan 

para dirigir el partido 

Luego de su derrota en las 

elecciones 2024, el PAN se 

encamina a renovar su 

dirigencia nacional.  

Este sábado, el Consejo 

Nacional del blanquiazul 

sesionará -a puerta cerrada- 

para definir las bases de su 

proceso de renovación del 

líder Marko Cortés. 

De acuerdo con el reportero Israel Aldave, hasta el momento son cuatro los aspirantes 

que han levantado la mano para ocupar el lugar de Cortés: Adriana Dávila, Damián 

Zepeda, Kenia López Rabadán y Jorge Romero. 

 

: https://qrcd.org/5lug 
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Por unanimidad, la Comisión de Vivienda 
aprobó que el Infonavit pueda aceptar bienes 

inmuebles con dación de pago 
 

Boletín No. 6869 

• También avaló su sexto y último informe de actividades 

La Comisión de Vivienda, que preside la diputada Lilia Aguilar Gil (PT), aprobó, con la unanimidad de 19 votos, un 

dictamen para reformar la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, a fin de que el 

Infonavit pueda aceptar bienes inmuebles con dación de pago.  

En su reunión ordinaria, la diputada Aguilar Gil explicó que la modificación tiene el objetivo de incluir la potestad del 

Instituto de aceptar bienes inmuebles con dación de pago de entes públicos, entidades federativas, municipios y organismos 

públicos descentralizados que no cuenten con la liquidez necesaria para hacer frente a los adeudos derivados de sus 

obligaciones patronales en materia de vivienda.     

La reforma, dijo, es favorable porque no sólo otorga una nueva opción para dar cumplimiento a las obligaciones a cargo de 

los entes públicos derivados del pago aportaciones, sino que también representa un beneficio directo para las personas 

trabajadoras. 

Por ello, indicó, se faculta al Instituto para que tomando en cuenta las características, ubicación y avalúo de los bienes 

inmuebles, los acepte como pago total o parcial de adeudos por concepto de aportaciones y descuentos.  

La diputada Angélica Ivonne Cisneros Luján (Morena), presidenta de la Comisión de Seguridad Social y promovente de la 

reforma, estimó que el Infonavit se vería beneficiado con este cambio y también las entidades federativas, los gobiernos 

municipales y algunos organismos descentralizados que a la fecha tienen adeudos con el Instituto, o puedan realizar sus 

pagos de obligaciones presentes a través de bienes inmuebles que le sean útiles al Infonavit para el desarrollo de sus fines.  

Esta reforma, añadió, busca coadyuvar a sanar las finanzas tanto de estas instancias gubernamentales del Ejecutivo como 

del propio Infonavit que ha sido una preocupación manifiesta por parte de las diferentes instituciones de seguridad social, 

principalmente el IMSS, el ISSSTE y el Infonavit.  
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Consideró que no se puede seguir simplemente observando los grandes adeudos que tienen estas instituciones por parte de 

gobiernos estatales, municipales u organismos públicos descentralizados sin tomar determinadas medidas de solución. Con 

esto, sostuvo, el Infonavit no tan solo iría saneando sus finanzas, sino tendría también algunas posibilidades de terrenos o 

de inmuebles para el desarrollo de vivienda. 

El dictamen, que modifica el artículo 30 y adiciona el artículo 59 Bis de dicha Ley, faculta al Infonavit a conocer y resolver 

las solicitudes de la dación en pago. Precisa que el Instituto podrá aceptar los bienes inmuebles ofrecidos mediante la figura 

de dación en pago por los patrones, con el objetivo de liquidar, total o parcialmente, los adeudos por concepto de 

aportaciones y descuentos para el pago de amortizaciones de créditos.  

Para dichos efectos, subraya, el Consejo de Administración emitirá las normas que establezcan los procedimientos y 

requisitos aplicables a la dación en pago, y observando lo siguiente: El Instituto contará con la facultad discrecional de 

aceptar los inmuebles que le sean ofrecidos, considerando, entre otros aspectos, sus características, ubicación y avalúo; los 

bienes inmuebles deberán estar libres de gravamen, carga, proceso judicial o contingencia de cualquier naturaleza.  

Asimismo, el valor del inmueble ofrecido como dación en pago se determinará por el Instituto de Administración y Avalúos 

de Bienes Nacionales y con base en ese avalúo, el área competente del Instituto determinará el monto que se tendrá por 

extinguido de los adeudos susceptibles a saldar a cargo de los patrones.  

Además, la aceptación de bienes inmuebles como dación en pago solo podrá realizarse al 80 por ciento del valor del avalúo 

y sobre dicho valor deberán descontarse los gastos en los que incurra el Instituto para su adjudicación o aceptación.  

Dictámenes retirados y desechados 

Las y los integrantes de la Comisión acordaron, en votación económica, retirar el dictamen por el que se reforman el artículo 

22 de la Ley del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores, en materia de lenguaje inclusivo, a fin 

de hacer correcciones de estilo, tener claridad en su redacción y someterlo a consideración la próxima reunión ordinaria. 

Posteriormente, con 12 votos a favor y tres en contra, se aprobó desechar la iniciativa con proyecto de decreto que reforma 

y adiciona el artículo 87 de la Ley de Vivienda, toda vez que la propuesta que planteaba la inclusión expresa de madres 

solteras con hijos o hijas con alguna discapacidad, es innecesaria porque estas categorías ya se encuentran en este articulado, 

además de que la actual redacción es más amplia y protege a las mujeres que sostienen económicamente a su familia. 
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Sexto informe semestral de actividades 

Con 15 votos a favor validaron el sexto informe semestral de actividades de la Comisión, correspondiente a la LXV 

Legislatura, que comprende el periodo del 1 de marzo de 2024 al 31 de mayo de 2024. 

En este sentido, la presidenta de la Comisión informó que la instancia legislativa dictaminó seis iniciativas sobre temas de 

vivienda sustentable y adultos mayores, así como para impulsar la capacitación en materia de captación de aguas pluviales. 

Además, resaltó que la Comisión también participó en los Diálogos Nacionales para la presentación, análisis y debate de 

las reformas constitucionales propuestas por el Ejecutivo Federal, con la realización de un foro estatal, cuyo eje central fue 

el tema de bienestar.  
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Imparten en el Museo Legislativo el taller “Arte 
e identidad, autorretratos LGBT para el 

conocimiento personal” 
 

Boletín No. 6871 

Como parte de los eventos de Noche de Museos y en el marco del Mes del Orgullo LGBTTTIQ+, el Museo Legislativo 

“Los Sentimientos de la Nación” llevó a cabo el taller “Arte e identidad, autorretratos LGBT para el conocimiento personal”. 

El responsable de brindar el taller fue el artista visual Sebastián Lazo Morán, quien explicó que el autorretrato implica una 

introspección profunda, lo que permite al autor reflexionar sobre su propia vida. 

“En esta ocasión conmemoramos el mes del Orgullo LGBTTTIQ+, y justamente recordamos la lucha de los derechos 

humanos y de la identidad, del ser nosotros mismos”, indicó. 

Resaltó el papel de la pintura como un método de desarrollo de la identidad, el estilo, e incluso de la búsqueda de la 

orientación sexual y género. “Muchas veces se cree que la pintura es algo estético, pero nos puede comunicar muchas 

cosas”.  

“Los autorretratos a menudo incluyen símbolos y elementos que tienen un significado especial para el artista”, comentó. 

Indicó que este tipo de estilo es una forma poderosa y personal de arte, que permite a los artistas explorar y comunicar su 

propia identidad y experiencias a través de su trabajo. 

Precisó que las características de estos trabajos son la autorepresentación del sujeto en su propia obra, la exploración de la 

identidad y la investigación de los aspectos de su identidad, incluido su género, estado emocional, edad, orientación sexual 

y estilos de vida. 

“Hay una diversidad de estilos que pueden variar enormemente, desde realistas hasta abstractos, que dependen del enfoque 

y la intención”, abundó. 

Lazo Morán abordó los diversos aspectos que tiene la pintura y los impactos que puede causar, tanto en el espectador como 

en el artista, especialmente mediante la teoría del color que habla sobre la interacción entre sí, la creación de combinaciones 

armoniosas y cómo se percibe visualmente. 
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Ministros de la Suprema Corte piden al Congreso de México que la reforma al Poder Judicial se implemente de forma 
gradual (cnn.com) 

https://cnnespanol.cnn.com/2024/06/28/ministros-suprema-corte-reforma-al-poder-judicial-implemente-gradual-orix/#:~:text=%28CNN%20Espa%C3%B1ol%29%20--%20La%20propuesta%20de%20reforma%20al,pr%C3%B3xima%20legislatura%20en%20septiembre%2C%20su%20implementaci%C3%B3n%20sea%20gradual.
https://cnnespanol.cnn.com/2024/06/28/ministros-suprema-corte-reforma-al-poder-judicial-implemente-gradual-orix/#:~:text=%28CNN%20Espa%C3%B1ol%29%20--%20La%20propuesta%20de%20reforma%20al,pr%C3%B3xima%20legislatura%20en%20septiembre%2C%20su%20implementaci%C3%B3n%20sea%20gradual.
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Elección de ministros, jueces y magistrados, principal preocupación 
en el primer foro de reforma la PJ 

 
CIUDAD DE MÉXICO (LEONARDO CURZIO).- La principal preocupación en el primero de 9 foros es que 
jueces, magistrados y ministros sean electos en las urnas y no por mérito o por experiencia en la carrera 
judicial. El ministro Juan Luis González Alcántara afirmó que se está politizando los nombramientos, la 
ciudadanía va a elegir en las urnas, pero los candidatos van a pasar por un filtro político. Por su parte, la 
presidenta de la Suprema Corte, Norma Piña, pidió reflexionar y declaró que el paso veloz, ante 
modificaciones estructurales, solo puede dar entrada a problemas mayores. El próximo foro sobre la 
reforma será el primero de julio en Jalisco. 

 
 

 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5657?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!5657&authkey=!ANjJJc6IyaCKSKA&ithint=video&e=8SGTgI 
 

 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5657?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5657&authkey=!ANjJJc6IyaCKSKA&ithint=video&e=8SGTgI
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5657?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5657&authkey=!ANjJJc6IyaCKSKA&ithint=video&e=8SGTgI


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

29/06/2024 

 

LEGISLATIVO  

https://almomento.mx/celebra-amlo-participacion-de-ministros-de-la-scjn-sobre-reforma-al-poder-
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AMLO se reúne con Sheinbaum, gobernadores y líderes parlamentarios 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Mientras se realizaba el Parlamento Abierto, el presidente 
López Obrador se reunió con la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, con gobernadores y 
líderes parlamentarios de Morena. Ninguno de los asistentes quiso revelar a la prensa el motivo de la 
reunión. Ricardo Monreal dijo que hicieron un compromiso de discreción para no hablar sobre el 
encuentro. 
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Fernández Noroña revela que Claudia Sheinbaum  
le hizo una propuesta que va a considerar 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- Luego de la presentación del gabinete, Claudia Sheinbaum 
regresó a la casa de transición en Iztapalapa en donde tuvo una reunión con Gerardo Fernández 
Noroña, justamente para limar esas asperezas tras quejas que ha tenido el todavía diputado, en el 
sentido de que se le está excluyendo de llevar los trabajos de Morena en la Cámara de Senadores. 
Señaló Gerardo Fernández Noroña tras este encuentro que, cuando menos, ya se lleva una propuesta, 
ha mencionado que él no será punto de quiebre en el movimiento, pero todavía no hay detalles de lo 
que se dijo que cuál será esta propuesta. 
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Gobernadores y legisladores de Morena se  
reúnen en privado con AMLO y Sheinbaum 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARMEN ARISTEGUI).- ‘Tenemos un compromiso’, en esos términos se refirió la 
gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, al encuentro de todos los mandatarios morenistas 
con los presidentes constitucional y virtual electa, Andrés Manuel López Obrador y Claudia Sheinbaum, 
la noche de este jueves. 
 
Todos los asistentes al cónclave 
se cuadraron y se mantuvieron 
en su mayoría con la declaración 
de que fue una reunión de 
amigos, tal como lo sostuvo el 
gobernador de Tamaulipas, 
Américo Villareal. 
Al encuentro también acudieron 
quienes se perfilan como 
coordinadores de las Cámaras 
de Diputados y también en el 
Senado, Ricardo Monreal y 
Adán Augusto López, quienes se 
negaron a dar detalles del 
encuentro. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rB3MPSA2xOaoIbUK?e=zApxJ4 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rB3MPSA2xOaoIbUK?e=zApxJ4


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

29/06/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

https://www.chiapasinformativo.com/nacional/ministros-de-la-scjn-en-dialogo-nacional-como-

deberia-ser-el-poder-judicial/ 

https://www.chiapasinformativo.com/nacional/ministros-de-la-scjn-en-dialogo-nacional-como-deberia-ser-el-poder-judicial/
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https://www.cuartopoder.mx/nacional/eleccion-popular-podria-agravar-problemas-del-pj/496550 
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https://www.yucatan.com.mx/mexico/2024/06/28/lopez-obrador-pide-no-dilatar-la-eleccion-popular-

de-jueces.html 
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https://www.noticiasenfasis.com.mx/reforma-judicial-en-debate-foros-examinan-necesidad-de-
cambio-en-el-poder-judicial/ 
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López Obrador pide no dilatar la elección popular de jueces como plantea la Suprema Corte • Forbes Política • Forbes México 

 

 

https://www.forbes.com.mx/lopez-obrador-pide-no-dilatar-la-eleccion-popular-de-jueces-como-plantea-la-suprema-corte/
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Debemos ser prudentes con la Reforma Judicial,  
organizar las elecciones impactaría en el presupuesto: INE 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO Y PAULINA GREENHAM).- Guadalupe Taddei, la consejera 
presidenta del Instituto Nacional Electoral, aseguró que estarán pendientes de los foros de discusión 
sobre la Reforma al Poder Judicial. Aseguró que en caso de que el INE tuviera que organizar las 
elecciones de magistrados y jueces, eso va a impactar el presupuesto del instituto. 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rCytMgKHhxeGkah8?e=YlJRtD 
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Entrevista / Francisco Burgoa (Abogado constitucionalista) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ÓSCAR MARIO BETETA).- “Indudablemente la idea de que las personas juzgadoras 
sean electas por el voto popular es muy redituable popularmente, pero en términos de lo que se busca, 
que es perfeccionar el sistema de administración de justicia, eso no va a ser posible. Para eso se 
requieren perfiles técnicos con experiencia en el ámbito de la impartición de justicia, personas que 
tengan la capacidad para poder ser juzgadoras, ser magistrados. Con el voto popular eso no va a ser 
posible”. 
 

https://drive.google.com/file/d/1cynMgr2E2cJfJa_wPrJCWfLpRyG2TSo7/view?usp=sharing 
 
  

https://drive.google.com/file/d/1cynMgr2E2cJfJa_wPrJCWfLpRyG2TSo7/view?usp=sharing
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Foros para la Reforma del Poder Judicial 
 en Guerrero podrán participar ciudadanos 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO Y PAULINA GREENHAM).- Y ya muchos legisladores de 
Morena están en la misma ruta. El senador electo por Guerrero, Félix Salgado Macedonio, informó que 
los foros para la Reforma del Poder Judicial en Guerrero que se llevarán a cabo, serán abiertos y 
podrán participar ciudadanos interesados, incluidos actuales magistrados, jueces y ministros. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rCuuN6IuXwd72TCM?e=Hbn3HD 
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https://hojaderutadigital.mx/ministras-y-ministros-de-la-scjn-participan-en-dialogos-nacionales-sobre-
reformas-constitucionales-al-poder-judicial/ 
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https://mayacomunicacion.com.mx/lopez-obrador-insta-a-no-aplicar-tacticas-dilatorias-en-reforma-
judicial/ 

 
 
 
 
 
 

 
 

https://mayacomunicacion.com.mx/lopez-obrador-insta-a-no-aplicar-tacticas-dilatorias-en-reforma-judicial/
https://mayacomunicacion.com.mx/lopez-obrador-insta-a-no-aplicar-tacticas-dilatorias-en-reforma-judicial/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

29/06/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

 
 

https://mayacomunicacion.com.mx/ministros-de-la-scjn-en-dialogo-nacional-como-deberia-ser-el-
poder-judicial/ 

 
 
 
 

 

https://mayacomunicacion.com.mx/ministros-de-la-scjn-en-dialogo-nacional-como-deberia-ser-el-poder-judicial/
https://mayacomunicacion.com.mx/ministros-de-la-scjn-en-dialogo-nacional-como-deberia-ser-el-poder-judicial/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

29/06/2024 

 

LEGISLATIVO  

 

 

 
 

https://mayacomunicacion.com.mx/yasmin-esquivel-defiende-eleccion-popular-de-jueces-y-
magistrados-en-dialogos-nacionales/#google_vignette 
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Entrevista / Juan Ramiro Robledo (Diputado – Morena) 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSUÉ BECERRA).- “Escuchamos opiniones variadas entre los ministros, entre las 

ministras, entre los consejeros de la Judicatura, entre otras personas de organizaciones del Poder 

Judicial, desde luego, las posturas de los coordinadores, de los grupos parlamentarios, hay quienes ven 

esto como un gran riesgo y otros como una posible solución para los principales problemas que tiene el 

Poder Judicial. La iniciativa del Presidente no está sola, va acompañada de 25 más de legisladores de esta 

Legislatura que salen, que han propuesto cosas equivalente o hasta distintas, pero sobre el mismo tema, 

que están vigentes y que tenemos obligación de tomar en cuenta en la dictaminación. La Presidenta 

electa le pidió al Congreso, exhortó al Congreso a que ampliaran más los diálogos, la Comisión 

Permanente asumió esa petición y exhortó a la Cámara de Diputados, a la Comisión de Puntos 

Constitucionales para que abriera más la discusión, porque se trata de adecuarla”. 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rC7TXJK1lrsFY-jP?e=IW8ORo 
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Entrevista / Yasmín Esquivel  
(Ministra SCJN) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- Sobre qué pediría a los legisladores para que el sistema 
de justicia siga funcionando, la ministra Esquivel menciona: “Que se cuide, que continúe funcionando 
el sistema de justicia, porque si bien tenemos varias áreas de apoyo o muchas áreas de oportunidad 
que podemos mejorar, lo cierto es que hay un sistema de justicia que está funcionando y que tiene un 
millón 500 mil amparos en trámite anualmente y esto no se puede descuidar, tiene que haber una 
continuidad, pero sí sustituyendo a estos jueces de manera por el voto popular, eso es lo importante 
que se vaya vigilando, se vaya cuidando y, que además, lleguen personas que tengan el conocimiento y 
la certificación.  

 
“Pero ahí hay un dato muy 
importante que se llegó al primer 
punto de encuentro, ¿cuál fue el 
primer punto de conciliación 
entre los dos poderes? Que es 
necesaria la reforma, que se tiene 
que perfeccionar, que la 
población y los mexicanos están 
sintiendo que los jueces no están 
dando los resultados y que es una 
justicia que tiene infinidad de 
espacios de oportunidad que 
podemos mejorar” 

 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rDEC83rIchL1mF4A?e=RBqRoN 
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Inician foros sobre Reforma al Poder Judicial 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA PÉREZ).- El debate por un nuevo Poder Judicial de la Federación 
comenzó este jueves en el Palacio Legislativo de San Lázaro; la oposición llegó con la esperanza de que 
sean escuchadas todas las voces y poder moverle las comas a la iniciativa de reforma presentada el 
pasado cinco de febrero por el presidente Andrés Manuel López Obrador. Morena dejó clara la 
consigna emanada desde la casa de transición y desde Palacio Nacional para hacer valer el mandato 
popular. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rDBjZZ4zvBUqTusg?e=8Lge2R 
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Inician los diálogos sobre la reforma al Poder Judicial 
 
 

CIUDAD DE MÉXICO (JUAN PABLO DE LEO Y VAITIARE MATEOS).- En la Cámara de Diputados se llevó a 
cabo el primero, de 9 foros, sobre la reforma al Poder Judicial, a este encuentro asistieron los 11 
ministros de la SCJN, así como consejeros de la Judicatura Federal, quienes intercambiaron posturas con 
legisladores y alertaron sobre los posibles riesgos de la iniciativa.  
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Admite Rafael Guerra que es necesario reformar 

el Poder Judicial 

El presidente de la Comisión Nacional de Tribunales Superiores de Justicia de México 

(CONATRIB), Rafael Guerra Álvarez, expresó que está de acuerdo con la para la 

renovación de ministros del Alto Tribunal y escalonada para jueces y magistrados 

federales y locales.  

Al participar en la inauguración de 

los Diálogos nacionales sobre la 

reforma al Poder Judicial, en la 

Cámara de Diputados, afirmó que 

desde la judicatura “no podemos 

mantenernos ajenos” al impulso 

social, y planteó que es 

indispensable reformar al poder 

judicial. 

“La justicia no es ajena, debe responder en todo momento a las aspiraciones del 

pueblo, pues, como tercer poder, la aplicación de la ley es reflejo de la voluntad 

soberana, y el actuar de las personas juzgadoras debe ser democrático”, sostuvo. 

 

https://acortar.link/6kXYkq 

 

https://acortar.link/6kXYkq
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Los Premios Bienestar / Ele Figueroa 

 
CIUDAD DE MÉXICO (PAMELA CERDEIRA).- Nos complacemos en entregar el Pañuelo desechable 
guinda... eh, que diga, rojo con amarillo, y es para: Fernández Noroña. Por olvidar por un momento que 
su movimiento es sectario y que hasta entre perros hay razas. ¡Denle la dirigencia del partido! pero del 
Trabajo. 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1yRYhXMhGBSk0MZZLeFWeCCS3mQYygK43/view?usp=sharing 
 
 
  

https://drive.google.com/file/d/1yRYhXMhGBSk0MZZLeFWeCCS3mQYygK43/view?usp=sharing
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Diputados llevan a cabo el primer foro sobre la Reforma al Poder Judicial 
 
 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- En la Cámara de Diputados  iniciaron los foros sobre la 
Reforma al Poder Judicial, asistieron legisladores y los 11 ministros de la SCJN. Los legisladores de la 
mayoría morenista dijeron que los escucharán, pero les advirtieron, que tienen un mandato de la 
ciudadanía del 2 de junio y que es irreductible. Los ministros fijaron postura sobre la reforma al Poder 
Judicial, algunos a favor y otros en contra. 
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https://www.masnoticias.mx/presidente-elogia-que-integrantes-de-la-scjn-participen-en-foros-sobre-
la-reforma-judicial/ 
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López Obrador acepta la implementación gradual de la reforma judicial, pero sin “tácticas dilatorias” | EL PAÍS México (elpais.com) 

https://elpais.com/mexico/2024-06-28/lopez-obrador-acepta-la-implementacion-gradual-de-la-reforma-judicial-pero-sin-tacticas-dilatorias.html
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AMLO pide a la Corte evitar tácticas dilatorias, pero celebra que ya estén aceptando la reforma (lapoliticaonline.com) 

 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/amlo-pide-a-la-corte-evitar-tacticas-dilatorias-pero-celebra-que-ya-se-esta-aceptando-la-reforma/
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https://revistapuntodevista.com.mx/seccion/mexico/ministros-de-la-scjn-defienden-carrera-judicial-
en-foro-sobre-reforma/858355/ 
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Entrevista / Gerardo Fernández Noroña (Diputado - Morena) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “No hablamos de cargos (Sheinbaum), me pidió que le ayude 
en una tarea, pero eso no es un cargo, es una tarea política. De cargos no hablamos. No esperaba una 
invitación al Gabinete; nunca lo hemos hablamos. Reitero, tengo una muy buena comunicación con 
nuestra virtual compañera presidente, una espléndida relación de muchos años. No, eso estaba hablado 
desde hace mucho tiempo atrás. Yo no tengo ni tenía ni tendré ninguna expectativa del Gabinete”. 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1jlSbN8KMWG2cTRJE089KHqfq8e4G0W7t/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1jlSbN8KMWG2cTRJE089KHqfq8e4G0W7t/view
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Entrevista / Hamlet García Almaguer (Diputados – Morena) 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- “Algo que hace un año era rechazado por la gran mayoría 
de la élite de la cúpula judicial y también política, hoy ya se presta a la discusión y eso lo celebro. Veo 
que en la Suprema Corte de Justicia de la Nación hay tres bloques, no solamente tenemos a quienes 
están a favor y a quienes están en contra, sino un nuevo tercer bloque de personas que han meditado, 
ministras y ministros, que les cayó el 20 de lo que ocurrió el 2 de junio y que, incluso, lo traducen a un 
esquema constitucional y dice: nosotros somos un poder constituido y como tal, vamos a acatar lo que 
el constituyente determine”. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1Qy35V2oLpZRrrKHJKbYZrGcCIWncjLC2/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1Qy35V2oLpZRrrKHJKbYZrGcCIWncjLC2/view
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Iniciaron foros por la reforma al Poder Judicial 
en Cámara de Diputados 

 
CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- Ayer en la Cámara de Diputados se realizó el primero de nueve 
foros sobre la reforma al Poder Judicial. Participaron los 11 ministros de la Corte así como representantes 
de la Judicatura, miembros del Poder Judicial y una representación de la Fiscalía General de la República. 
De los 11 ministros, 8 se pronunciaron en contra de que los miembros de dicho poder, sean elegidos a 
través del voto popular como propone el Presidente. El ministro en retiro Arturo Zaldívar afirmó que en 
enero de 2023 el Poder Legislativo tomó la decisión de destruir todo lo que se hizo y confrontarse con lo 
otros poderes del Estado.   
 
 
 
 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5654?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!5654&authkey=!AD9kVfcYqUmE23U&ithint=video&e=hjuuib  
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5654?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5654&authkey=!AD9kVfcYqUmE23U&ithint=video&e=hjuuib
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5654?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5654&authkey=!AD9kVfcYqUmE23U&ithint=video&e=hjuuib
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Entrevista / Ricardo Monreal Ávila 
(Coordinador de Senadores – Morena) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (AZUCENA URESTI).- “(El foro) fue incluso más propositivo de lo que algunos 
presuponían, me parece que es un arranque importante, sobre todo, se cumple uno de los extremos 
que la doctora Claudia Sheinbaum había sugerido, planteado de escuchar al Poder Judicial antes de 
aprobar o no la reforma constitucional sobre el Poder Judicial. Entonces los ministros hicieron lo 
propio, hubo voces dentro de los ministros, fueron muy críticas, como la de Lenia y también Yasmín, 
Loretta, más cuidadosas, pero con críticas, incluso Laynez, en donde reconocen que se alejaron de la 
sociedad”. 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1pxL2y3A-IQI4U2juuuG7EUfPrazXTaDY/view 
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AMLO reconoce avances en diálogos sobre la reforma al Poder Judicial en México - 28.06.2024, Sputnik Mundo (latamnews.lat) 

https://latamnews.lat/20240628/amlo-reconoce-avances-en-dialogos-sobre-la-reforma-al-poder-judicial-en-mexico-1155787905.html
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Comentario / Eduardo Ruiz-Healy (Periodista) 
 

 
CIUDAD DE MÉXICO (EDUARDO RUIZ-HEALY).- “Ayer fue el primero de estos eventos para hablar sobre 
la reforma del Poder Judicial. Me encantan estos parlamentos abiertos, porque todos los que han hecho, 
no han servido para nada, son ‘atole con el dedo’. No sé qué es lo que persiguen, ya que dicen que van 
a discutir la reforma judicial, pero de antemano ya está decidido cómo va a ser. ¿Qué discutes? ¿Qué 
analizas? ¿Qué platicas? ¿Qué dices? Es una ‘pantomima’. Hay unos legisladores de Morena que ya 
dijeron que hay que estudiarla mejor, porque ya se dieron cuenta que es una locura. Me preocupa la 
politización y la popularización de un juez, porque va a buscar ser popular”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rDp_jwW2WT9RMndA?e=yJLhaW 
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Comentario / Everardo Moreno Cruz (Abogado) 

 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Qué importante es que se haya realizado este foro, pero 
más importante será que las opiniones que se escucharon sean tomadas en cuenta y esta reforma, que 
en lo personal la considero equivocada, considero equivocado que se pretenda elegir a los integrantes 
del Poder Judicial de la Federación, dentro de esa equivocación existe la posibilidad de que se establezca, 
como decía la ministra Yasmín, un Comité que pueda evaluar las cualidades y la capacidad de quienes 
sean candidatos. Totalmente en contra de la opinión de la ministra Batres, aventó una cantidad de 
calificativos que no se ajustan a la realidad, lo entendemos, ella ignora todo lo que es esa administración 
de justicia y es triste que ella opine de esa manera”.  
 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rCTrL_rn1f3dxhAy?e=UZtXI6 
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Comentario / Marco Silva (Colaborador) 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- “Estará por verse si todo lo que se escuchó ayer en 3 horas 
con 40 minutos, tendrá un efecto o un resultado en lo que parece que será algo inamovible. Creo que lo 
relevante entre todo, digamos lo que se escuchó, es básicamente, yo diría, la participación de los 11 
ministros, creo que el día de ayer se fijaron ya posiciones muy claras con respecto al tema; la primera, 
sin duda, es que para los ministros de la Corte parece que no hay duda de que esta reforma va a avanzar, 
ya es inevitable, ineludible, básicamente los pronunciamientos de ayer de 8 de 11, tiene que ver con la 
línea muy clara que es defender la carrera judicial”. 
 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rCErwVa2krHQntG1?e=sMDJRF 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rCErwVa2krHQntG1?e=sMDJRF
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Sheinbaum y López Obrador cierran filas con militantes morenistas 

CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- Anoche el Presidente López Obrador y la virtual 
presidenta electa, Claudia Sheinbaum, se reunieron en privado con gobernadores salientes y electos del 
país, así como con los coordinadores parlamentarios del Senado y Cámara de Diputados, fue en un hotel 
frente a la Alameda, estuvo también el dirigente nacional de Morena, Mario Delgado y la secretaria de 
Gobernación, Luisa María Alcalde. 
 
 

 

 

 

 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rB5lAx2nWG6Coxpu?e=zMhzyO 
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Entrevista/ Juana Fuentes  
(Directora de la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito) 

 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JAIME NÚÑEZ).- “Fue una lluvia de ideas sobre esta reforma tan importante que 
nos dejó desde mi perspectiva una clara reflexión, porque hay coincidencia en todos los que participaron, 
en relación a que la carrera judicial no puede ser desmantelada, ya que es precisamente esa columna 
vertebral la que va a garantizar la independencia de los juzgadores para seguir sirviendo al pueblo de 
México y para enviar estas señales de servidumbre jurídica a todos aquellos que en algún momento 
tienen que interactuar con nuestro país hacia un conflicto económico-político que, sin duda, debe 
quedar garantizado estos principios en aquellas personas que, en su caso, de continuar o en caso de una 
eventual elección popular, estuvieran en manos esta gran labor de juzgar”. 

 

 
 

 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5689?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!5689&authkey=!AOPmCL836Shz_Bc&ithint=video&e=d1ParK  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5689?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5689&authkey=!AOPmCL836Shz_Bc&ithint=video&e=d1ParK
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5689?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5689&authkey=!AOPmCL836Shz_Bc&ithint=video&e=d1ParK
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Ministros reconocen fallas y carencias en el Poder Judicial  
que deben ser resueltos 

 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- Durante el primero de 9 foros realizado en la Cámara de 
Diputados, en los que se discutió la reforma al Poder Judicial, ministros reconocen fallas y carencias que 
deben ser resueltos, pero no a costa de la preparación que da la carrera judicial, que desde hace 30 años 
se implementó en el país para acceder a los cargos de impartición de justicia. Pidieron a los legisladores 
evaluar las ventajas de la carrera judicial para no cometer errores, que lejos de resolver los problemas 
que se tienen, agraven la impartición de justicia. 
 
 

 

 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5696?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!5696&authkey=!AMMQo_9S22qs3Zg&ithint=video&e=nbcahn 
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https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/252747-amlo-pide-no-retrasar-la-eleccion-
popular-de-jueces.html 

 
 
 
 
 

https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/252747-amlo-pide-no-retrasar-la-eleccion-popular-de-jueces.html
https://www.launion.com.mx/morelos/nacional/noticias/252747-amlo-pide-no-retrasar-la-eleccion-popular-de-jueces.html
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https://xeva.com.mx/nacional/236614/celebro-que-acepten-que-hace-falta-reforma-al-poder-judicial-

amlo 
 
 
 
 

https://xeva.com.mx/nacional/236614/celebro-que-acepten-que-hace-falta-reforma-al-poder-judicial-amlo
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Morena, el único partido que no libró multa del INE en precampañas 
 

CIUDAD DE MÉXICO (CARLOS ZÚÑIGA).- Los partidos políticos del país libraron las multas de más de 
200 candidaturas en todo el país, excepto Morena. La Unidad Técnica de Fiscalización acreditó una 
falta del precandidato a diputado federal por Michoacán, Alejandro Correa, quien no reportó gastos 
de propaganda y la multa por ahora es de 54 mil 263 pesos. 
 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/1VZwoPiA45hXG3h4gSW4aZ85oKKn43rhZ/view?usp=drive_link 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1VZwoPiA45hXG3h4gSW4aZ85oKKn43rhZ/view?usp=drive_link
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Proponen que elección de impartidores de justicia sea gradual 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JUAN BECERRA ACOSTA).- Ayer a estas horas nos estábamos enlazando a la Cámara 
de Diputados, donde se llevó a cabo el primer foro de los diálogos nacionales sobre las reformas 
constitucionales al Poder Judicial y, a lo largo de la tarde y de la noche, fueron muchos los y las 
participantes. Once ministros emitieron su postura sobre una reforma al PJF y la elección de jueces, 
magistrados y ministros por voto popular. Algunos de los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación propusieron a legisladores que la elección de jueces por medio del voto directo sea de forma 
gradual. 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1UlRD1WUyHY1FtmgXCuCEWYDfuXmlwryR/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1UlRD1WUyHY1FtmgXCuCEWYDfuXmlwryR/view
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Las Mangas del Chaleco / Santos Briz Fernández (Periodista) 
 
 
CIUDAD DE MÉXICO (ENRIQUE ACEVEDO).- El senador electo Gerardo Fernández Noroña alzó la voz, 
luego de enterarse que el exsecretario de Gobernación, Adán Augusto López, será el coordinador de los 
senadores de Morena. “Yo lo que estoy planteando es que se haga una encuesta para ver quién coordina 
el Senado, si Adán Augusto o yo”, propuso el también diputado federal. “Gerardo va a seguir jugando un 
papel muy importante en el movimiento de concientización, de formación. La gente quiere muchísimo a 
Gerardo”, elogió la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum. 
 
 

 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5695?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9

92B33844BAA!5695&authkey=!AMlZQgp-AtRrcT0&ithint=video&e=nKrEgh 
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https://mimorelia.com/noticias/politica/se-distancian-pan-y-pri-ganamos-m%C3%A1s-solos-opinan-
l%C3%ADderes-locales 

 
 
 
 

https://mimorelia.com/noticias/politica/se-distancian-pan-y-pri-ganamos-m%C3%A1s-solos-opinan-l%C3%ADderes-locales
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’Sí me planteó algo que voy a valorar’; afirma Noroña  
tras encuentro con Sheinbaum 

 
CIUDAD DE MÉXICO (DANIELLE DITHURBIDE).- Gerardo Fernández Noroña se reunió con la virtual 
presidenta, Claudia Sheinbaum, en su casa de transición y al salir afirmó que no tiene expectativas de 
obtener algún cargo en el Gabinete Federal, reiteró que lo principal en Morena es la unidad y que 
valorará lo que le planteó Sheinbaum, aunque no dio detalles de que se trata. 
 
 
 
 

 

 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rB-0-rEidGpIgTTn?e=257cGI 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rB-0-rEidGpIgTTn?e=257cGI
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Entrevista / Gerardo Fernández Noroña (Diputado - Morena) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO GONZÁLEZ).- “Compartimos nuestra reflexión sobre la unidad, sobre su 
importancia, sobre el movimiento que está en un buen momento, pero que hay que cuidarlo. No se 
resuelve el tema de fondo, ni se iba a resolver como lo dije en mi posicionamiento público del día de 
ayer. Hay una actitud de, yo ya la califique, de sectaria, de incorrecta, me parece que se comete un error 
y una injusticia, pero la verdad es que en el tema de fondo hay que ver que eso no vuelva a suceder. No 
hablamos de posición, no es un asunto de cargos, ese no es el tema, esa no es la discusión, entonces no 
hablamos de ese sentido. El asunto para mí ya se le da la vuelta a la hoja y para adelante”. 
 
 
 
 
https://drive.google.com/file/d/14bi65XkfzjHcA6x-Nv5_DT7eA02El5St/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/14bi65XkfzjHcA6x-Nv5_DT7eA02El5St/view
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‘Sin rencor’: Noroña cierra capítulo con Morena... 

pero advierte que no puede ‘atropellar’ a 

militantes 

 “Para mí este tema está 

superado”, aseguró Gerardo 

Fernández Noroña, senador 

electo por Morena, después de 

la polémica que armó tras no ser 

elegido para un puesto 

“importante”, ya sea dentro del 

gabinete de Claudia Sheinbaum 

o en el Congreso de la Unión.  

Fernández Noroña, quien 

militaba en el Partido del 

Trabajo, afirmó este viernes 28 de 

junio que fueron limadas las 

asperezas con Morena y recalcó 

que por el momento no busca un cargo, aunque tiene asegurado un escaño en el 

Senado de la República. 

“Ya se cerró ese capítulo, no se va a cumplir, eso está claro, se tomó una determinación 

y yo no estoy buscando un cargo, no es un problema de discusión por puesto”, apuntó. 

Sin embargo, advirtió que Morena no puede volver a atropellar a un militante que ha 

apoyado tanto al partido: “Si a una persona destacadísima del movimiento como yo 

se le atropella, pues cualquiera se lo puede esperar. No debe pasar, no debe volver a 

ocurrir, y eso es lo que yo planteo”. 

 

https://qrcd.org/5ltt 

 

https://qrcd.org/5ltt
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Califica Fernández Noroña como sectarismo 
a las declaraciones del Presidente 

 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- El diputado Gerardo Fernández Noroña calificó como 
sectarismo a las declaraciones del presidente López Obrador, luego de que el mandatario desconociera 
los acuerdos a los que llegó Morena con los aspirantes a la candidatura presidencial. Noroña afirmó que 
es inconcebible que el Presidente sostenga que los acuerdos sobre las responsabilidades a asumir, 
dependiendo del lugar que se obtuviese en el proceso interno, eran solo para los compañeros de 
Morena.  
 
 

 
 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5667?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!5667&authkey=!ABXUjgcYG0XnlJY&ithint=video&e=fY7vjp 
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Entrevista / Gerardo Fernández Noroña 
(Diputado - Morena) 

 
CIUDAD DE MÉXICO (GUADALUPE JUÁREZ Y SERGIO SARMIENTO).- “La reunión que teníamos pendiente 
(con Claudia Sheinbaum), que finalmente se realizó, muy buena reunión. Yo tengo una extraordinaria 
relación política y personal con nuestra virtual compañera presidente Claudia Sheinbaum Pardo y 
compartimos preocupaciones sobre la unidad, sobre a dónde va el movimiento. Estamos muy contentos 
con el resultado, pero eso no quiere decir que no veamos las cosas que haya que atender para fortalecer 
el movimiento. No hablamos de posiciones, la discusión no es posiciones, sino que vayamos 
fortaleciendo los procesos democráticos y que se cumplan los acuerdos, punto”. 
 
 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1vNBASK8D7vZD2_Fz1DmotBeAzc96n1Fm/view 
 
 

https://drive.google.com/file/d/1vNBASK8D7vZD2_Fz1DmotBeAzc96n1Fm/view
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Fernández Noroña se quedará en el Senado 

 
CIUDAD DE MÉXICO (ALEJANDRO CACHO Y PAULINA GREENHAM).- Quien se quedó esperando fue 
Gerardo Fernández Noroña, ya dijo ‘está bien, yo me voy al Senado,’ porque dice que no tiene ninguna 
expectativa para formar parte del gabinete de Claudia Sheinbaum. Reveló que la propia doctora 
Sheinbaum le hizo una propuesta que va a pensar. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rC35Qe5yWwlbINdR?e=fTe4PC 
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Fernández Noroña revela la petición que le hizo a Claudia Sheinbaum - Infobae 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2024/06/29/fernandez-norona-revela-la-peticion-que-le-hizo-a-claudia-sheinbaum/
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Sheinbaum me encomendó una tarea política no 

un cargo, dice Fernández Noroña 

En entrevista con Azucena Uresti en Fórmula Noticias, el legislador Gerardo Fernández 

Noroña explicó que en su reunión de ayer con la mandataria electa hablaron sobre la 

necesidad de fortalecer la unión del movimiento por lo que él decidió dar por 

terminada su inconformidad sobre la coordinación de la bancada de Morena en el 

Senado de la República.  

"Nada (me ofreció Sheinbaum) no hablamos de cargos, me pidió que ayude en una 

tarea política, pero eso no es cargo de cargos no hablamos, ese no fue tema". 

"Nunca lo hablamos (un cargo en el gabinete), hemos hablado mucho, tengo buena 

comunicación con la compañera presidenta, no tengo ni tendré una expectativa en 

el gabinete", sostuvo.  

Fernández Noroña buscaba ser el coordinador de la bancada de Morena en el 

Senado, en sustitución de Adán Augusto López Hernández, exsecretario de 

Gobernación. 

El excoordinador en la campaña de Sheinbaum argumentó que él ocupó la tercera 

posición en la encuesta que definió la candidatura presidencial de Morena, misma que 

fue para la morenista. 

De esta forma, Noroña sostuvo que es “injusto” e “incorrecto” el trato que ha recibido 

luego de que otros excontrincantes formarán parte del gabinete presidencial, así como 

liderarán sus bancadas en el Congreso de la Unión. 

Tanto el presidente López Obrador como Sheinbaum Pardo aclararon que este 

acuerdo sólo era para los precandidatos morenitas por lo que Gerardo Fernández 

Noroña ni Manuel Velasco, del PVEM, formaban parte de este pacto.  

Al respecto, el exlegislador petista consideró que este argumento es injusto y aunque 

es leal al movimiento, es algo que se debe corregir hacia el futuro. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/6/28/sheinbaum-me-encomendo-

una-tarea-politica-no-un-cargo-dice-fernandez-norona-822375.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/6/28/sheinbaum-me-encomendo-una-tarea-politica-no-un-cargo-dice-fernandez-norona-822375.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2024/6/28/sheinbaum-me-encomendo-una-tarea-politica-no-un-cargo-dice-fernandez-norona-822375.html


2 
 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

          29/06/2024 LEGISLATIVO 

 

Comentario / Chumel Torres (Conductor) 
 
CIUDAD DE MÉXICO (CHUMEL TORRES).- “Esta es de mis noticias favoritas de toda la semana. Resulta 
que el señor Fernández Noroña estuvo criticando al Presidente, ¿por qué? Porque dice que está faltando 
a su palabra, porque resulta que, cuando ganaron las elecciones los de Morena, a los partidos les iba a 
tocar sobre”. 
 
“El rollo acá es que, según esto, el Noroñas quedó en tercer lugar en las encuestas -quién sabe cuáles- y 
dijo que lo harían líder de la bancada. Cuando gana Morena, le aplican la ‘moreniña’. Si se la hicieron a 
Marcelo, se la hicieron a Pedrito Kumamoto y a Rommel Pacheco, Noroña, ¿qué esperabas?” 
 
 

 
 
 
 
 

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rDO68iqZn2-jTpGV?e=OXfSPA 
 
  

https://1drv.ms/v/s!AqpLhDMrmbu-rDO68iqZn2-jTpGV?e=OXfSPA
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Los Deshechos de la Semana / Daniel Sangeado (Periodista) 

 
 
CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- “Ya pasaron casi 30 días de aquella elección del 2 de junio y 
todavía las heridas no cierran. Ahora el que está afectado, se dice, es el diputado del PT, al que ya le 
llaman Gerardo Fernández ‘Llorona’: “Ya me chin… me dejaron fuera, estoy haciéndole al pende… aquí 
convalidando el atropello”. Y todo porque de plano se molestó cuando le dijeron que no le toca la 
coordinación de Morena en el Senado”. 
 
 
 
 

 
 
 
 

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5697?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!5697&authkey=!AOKwVYA913iNLKg&ithint=video&e=fhVVWp  

https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5697?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5697&authkey=!AOKwVYA913iNLKg&ithint=video&e=fhVVWp
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5697?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB992B33844BAA!5697&authkey=!AOKwVYA913iNLKg&ithint=video&e=fhVVWp
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https://hojaderutadigital.mx/garantiza-noemi-luna-actuar-cuidadoso-imparcial-y-objetivo-a-

aspirantes-a-la-dirigencia-nacional-2/ 
 

https://hojaderutadigital.mx/garantiza-noemi-luna-actuar-cuidadoso-imparcial-y-objetivo-a-aspirantes-a-la-dirigencia-nacional-2/
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https://noticaribe.com.mx/2024/06/28/alejandro-moreno-se-autoexpidio-cheque-en-blanco-para-
controlar-al-pri-acusa-dulce-maria-sauri/ 
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https://www.debate.com.mx/politica/Por-mezquindad-asegura-Norona-que-le-niegan-puesto-en-

Morena-Revela-propuesta-de-Sheinbaum-20240628-0038.html 
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https://www.debate.com.mx/politica/Por-mezquindad-asegura-Norona-que-le-niegan-puesto-en-Morena-Revela-propuesta-de-Sheinbaum-20240628-0038.html
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Diputadas de Morena y PAN reclaman al Auditor de la Federación  
de no hacer bien su trabajo 

 
 
CIUDAD DE MÉXICO (MARYCARMEN SALAZAR).- La Auditoría Superior de la Federación detectó en la 
Cuenta Pública 2023 irregularidades por 563 millones 636 mil pesos, que corresponden a 68 auditorías, 
informó David Colmenares, titular de la dependencia, quien indicó que de este monto, 457 millones 767 
mil pesos derivaron de 36 auditorías realizadas al sector educación. Durante la reunión las diputadas de 
Morena, Inés Parra y del PAN, María Elena Pérez-Jaen, acusaron al funcionario de no hacer bien su 
trabajo, disminuir las auditorías y no combatir la corrupción, además, reclamaron que no se haya 
presentado en esa reunión y su participación haya sido remota. 
 
 

 
https://drive.google.com/file/d/1HKplJ5ZkaDL7F2hoiMA4Z1XD4vXCUnGe/view  
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Cuáles son las dependencias con más observaciones por corrupción, según la Auditoría Superior de la Federación - 
Infobae 

 
 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/06/29/cuales-son-las-dependencias-con-mas-observaciones-por-corrupcion-segun-la-auditoria-superior-de-la-federacion/
https://www.infobae.com/mexico/2024/06/29/cuales-son-las-dependencias-con-mas-observaciones-por-corrupcion-segun-la-auditoria-superior-de-la-federacion/
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Este viernes la ASF entregará primer informe parcial 
de la Cuenta Pública 2023 

 
CIUDAD DE MÉXICO (MARIO MALDONADO).- Este viernes, la Auditoría Superior de la Federación 
entregará el primer informe parcial de la revisión de la Cuenta Pública 2023. De acuerdo con la unidad 
fiscalizadora, hasta este jueves habría un monto pendiente de recuperar o aclarar de 135 mil 85 millones 
de pesos, correspondientes a los tres niveles de gobierno, de los cuales, 30 mil millones de pesos le 
competen al Ejecutivo Federal. 
 
 

 
 
 
https://photos.onedrive.com/share/BEBB992B33844BAA!5653?cid=BEBB992B33844BAA&resId=BEBB9
92B33844BAA!5653&authkey=!AKYHgS2MEEzKowU&ithint=video&e=pWOSfX 
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ASF detecta 563 mdp pendientes por aclarar en gasto del gobierno (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/2024/06/28/asf-detecta-563-mdp-pendientes-por-aclarar-en-gasto-del-gobierno-federal-en-2023
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Se practica una fiscalización "imparcial", se 

defiende auditor Colmenares 

Ante críticas de legisladores por su 

desempeño al frente de la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF), el titular 

del organismo, David Colmenares Páramo, 

aseveró este viernes que en su gestión “lo 

que se está practicando es una 

fiscalización imparcial”. 
Al entregar a la Comisión de Vigilancia de 

la Cámara de Diputados el primer de tres 

informes parciales de la fiscalización de la 

Cuenta Pública 2023, correspondiente al quinto año del gobierno del presidente 

Andrés Manuel López Obrador, Colmenares aseguró que las críticas a su trabajo 

tienen motivaciones políticas. 

El informe incluye 68 de las 2 mil 258 auditorías con las que se revisará la Cuenta 

Pública 2023. Indica que hasta el momento se ha auditado una muestra de 3.6 

billones de pesos y que se observaron posibles irregularidades por 606 millones 632 mil 

pesos, de los que ya se solventaron 42 millones 996 mil pesos y están pendientes de 

aclaración 563 millones 636 mil pesos. Los dos informes restantes se presentarán en 

octubre y febrero próximos. 

“El tema es que siempre que hay cambios de gobierno se ha intentado a veces 

politizar nuestro trabajo, utilizarlo como tema de propaganda política y finalmente los 

resultados van a quedar”, dijo Colmenares, quien no compareció en persona ante los 

legisladores, sino que presentó su informe de manera virtual, por acuerdo de la 

comisión. 

 

https://acortar.link/PJZ2yh 

 

https://acortar.link/PJZ2yh


 
PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/06/2024 

 

LEGISLATIVO 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

En educación, el mayor monto por aclarar del gobierno en 2023 (la-lista.com) 

 

https://la-lista.com/poder/2024/06/28/en-educacion-el-mayor-monto-por-aclarar-a-la-asf-en-2023nocache
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ASF detecta irregularidades por 148.8 mdp en 

Fondo para la Educación de Guerrero en 2023 

 La Auditoría Superior de la Federación 

(ASF) detectó irregularidades en el gasto 

federalizado del estado de Guerrero por 

un monto de 148 millones 847 mil 60 pesos 

en el Fondo de Aportaciones para la 

Educación Tecnológica y de Adultos de 

la entidad. 

De acuerdo con la Cuenta Pública 2023, 

la ASF realizó cinco observaciones a 

dicho fondo en el estado encabezado 

por la gobernadora Evelyn Salgado 

Pineda.  

Cabe señalar que el gobierno del estado de Guerrero es el Poder Ejecutivo local que 

concentra el presunto desfalco más grande del informe, con 148.8 millones de pesos 

de irregularidades que debe devolver al erario. 

Del monto total, la ASF detectó un desfalco al erario por 131 millones 542 mil 576 pesos 

en dicho ejercicio, ya que no se proporcionó la documentación que cumpliera con 

“suficiencia, relevancia y pertinencia” y además comprobara los recursos del fondo, 

toda vez que no fue posible llevar a cabo el desarrollo de los procedimientos de 

auditoría de los recursos recibidos como consta en los registros contables en la 

Secretaría de Finanzas y Administración del Gobierno del Estado de Guerrero, así 

como del destino del dinero. 

 

https://acortar.link/aaKdTg 
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Sector salud suma anomalías por más de 7 mdp 

por pagos “excesivos” u obras no realizadas 

Las anomalías halladas por la Auditoría Superior de la Federación (ASF) en el sector 

salud ascienden a más de siete millones de pesos, a causa de pagos que se califican 

como excesivos o por obras que no fueron realizadas. 

La primera tanda de las irregularidades se identificó en el Centro Nacional de Equidad 

de Género y Salud Reproductiva por 345 mil 934 millones por pagos en demasía bajo 

concepto de “cuotas bimestrales” de siete mil 80 pesos y 338 mil 833 pesos por pargo 

a un servidor público del que no se acreditaron los años de experiencia requerido en 

el perfil del puesto que ocupaba, pero sobre el cual no se ofrecen detalles. 

Aunado a esto se halló que 131 mil 142 piezas de insumos médicos fueron entregadas 

a un laboratorio privado y no a los Servicios de Salud de Michoacán, como 

correspondía, debido a que no se notificó al proveedor sobre el cambio de domicilio. 

Otra fuente de irregularidades fue el Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los 

Trabajadores del Estado (ISSSTE), en la sustitución de la Unidad de Medicina Familiar 

Cabo San Lucas, por una clínica hospital en Baja California Sur, por seis millones 856 mil 

948 pesos. 

Durante la verificación al proyecto, ejecutada entre el 15 y 19 de abril de 2024, se 

encontraron pagos en demasía por una obra pagada no ejecutada con costo de seis 

millones 788 mil pesos 

 

https://acortar.link/9KfaaX 
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ASF entrega primeras 68 auditorías a la Cuenta 

Pública de 2023; determina se debe aclarar 

destino de 563 mdp 

En la primera entrega de los 

informes individuales de la 

Cuenta Pública, la Auditoría 

Superior de la Federación (ASF) 

realizó 68 auditorías -49 de 

cumplimiento, 17 de inversiones 

federales y dos de tecnologías 

de la información y 

comunicaciones- y determinó 

que se debe aclarar el destino 

de 563 millones 636 mil pesos. 

 

Del total de los más de 563 millones de pesos que se deben aclarar, 457 millones 767 mil 

pesos derivaron de 36 auditorías realizadas al sector Educación en las entidades del 

país. 

David Colmenares, titular de la ASF, detalló que del total presentado hoy en la Cámara 

de Diputados, 32 auditorías son de cumplimiento financiero y 36 de gasto federalizado. 

“Para la primera entrega de fiscalización superior de la Cuenta Pública 2023, se 

realizaron 32 auditorías de cumplimiento financiero en total, 31 de ellas con un universo 

seleccionado de 30 mil 647 millones de pesos y una muestra de 28 mil millones, una 

cobertura promedio del 92%”, explicó. 

 

https://qrcd.org/5lr9 
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Diputadas acusan a David Colmenares, titular de 

la ASF, de ser cómplice de “corrupción e 

impunidad” 

Las diputadas Inés Parra Juárez 

(Morena) y María Elena Pérez-

Jaen (PAN) denunciaron una 

mala gestión de David 

Colmenares, como titular de la 

Auditoría Superior de la 

Federación (ASF), y lo acusaron 

de ser cómplice de actos de 

corrupción, por lo que lo 

calificaron como la “era de la 

complicidad”. 

Previo a la Primera Entrega de los 

Informes Individuales de la Cuenta Pública 2023, que realizó el auditor superior David 

Colmenares, vía streaming, a la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 

Federación, ambas legisladoras descalificaron la labor de la ASF y las auditorías 

presentadas, al señalar que tienen cifras "maquilladas". 

En ese sentido, la diputada Parra Juárez comparó los sexenios de los ex presidentes 

priistas Carlos Salinas de Gortari y de Enrique Peña Nieto con la de Andrés Manuel López 

Obrador, en materia de corrupción. 

Por su parte, la diputada María Elena Pérez-Jaen (PAN) aseguró que la Auditoría 

Superior de la Federación “ha sido secuestrada por intereses políticos, bajo la pésima 

gestión de David Colmenares”. 

 

https://qrcd.org/5ls9 
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SICT debe aclarar destino de más de 27 mdp del 

presupuesto para el entronque al Aeropuerto de 

Cancún: ASF 

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) no reportó en la 

Cuenta Pública del 2023, el ejercicio de 256 millones 956 mil pesos destinados a la 

construcción del entronque Aeropuerto Cancún, en el Estado de Quintana Roo, señaló 

la Auditoría Superior de la 

Federación (ASF).  

Dicha obra fue inaugurada 

por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador y la 

gobernadora Mara Lezama, 

en septiembre del año 

pasado. 

“La entidad fiscalizada no 

reportó en la Cuenta Pública 

del año de estudio el 

ejercicio de recursos al 31 de 

diciembre de 2023 por un 

monto de 256 millones 956.6 mil pesos”, especifica la auditoría.  

En la primera entrega de auditorías realizadas por la ASF a la Cuenta Pública del 2023, 

determinó que la dependencia federal también debe aclarar el destino de 27 millones 

418 mil 455 pesos del presupuesto de dicha obra. 

 

https://qrcd.org/5lvO 
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Comisión de Vigilancia recibe de la ASF la 
primera entrega de informes individuales de 

auditoría de la Cuenta Pública 2023 
 

Boletín No. 6870 

• Siempre existirá, por parte de las y las legisladores, una visión colaborativa con la ASF: diputado 

Pablo Angulo 

• Diputadas y diputados emiten comentarios sobre el proceso de fiscalización  

• Vía Zoom, el auditor David Colmenares señaló que el número total de informes individuales 

creció en 4.8 por ciento  

Este viernes, la Comisión de Vigilancia, que preside el diputado Pablo Guillermo Angulo Briceño 

(PRI), recibió por parte de la Auditoría Superior de la Federación (ASF) la primera entrega de 

informes individuales de auditoría de la Cuenta Pública 2023. 

En la reunión de carácter protocolaria, Angulo Briceño externó al auditor David Colmenares 

Páramo el respaldo de las y los diputados de la Comisión para que se realicen auditorías públicas 

a los recursos que den como resultado el combate a la corrupción, y refrendó el compromiso de 

apego a la legalidad, respeto a los procesos de fiscalización y a la autonomía técnica y de gestión 

de la ASF. 

Mencionó que se trata de la revisión del penúltimo año del actual Gobierno Federal y representa 

la última entrega de informes que como LXV Legislatura se recibe. “Siempre existirá, por parte de 

las y las legisladores, una visión colaborativa con la ASF que es el máximo ente fiscalizador de 

nuestro país, con el objetivo de dar resultados en el combate a la corrupción”. 

Indicó que, en términos de la fracción III del artículo 81 de la Ley de Fiscalización y Rendición de 

Cuentas de la Federación, la Comisión de Vigilancia procederá al análisis correspondiente y 

remitirá la documentación recibida a la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública para su 

dictaminación.  
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Se debe reforzar la objetividad e imparcialidad 

El diputado Daniel Gutiérrez Gutiérrez (Morena) indicó que esta entrega es relevante, ya que 

muestra los informes individuales del resultado de la fiscalización por parte de la ASF y, a partir de 

ellos, las y los diputados harán una revisión detallada, misma que entregarán a la próxima 

Legislatura para que se pueda llegar a las conclusiones correspondientes y, en su momento, 

dictaminar en conjunto la Cuenta Pública de 2023.  

Resaltó que su grupo parlamentario es el más interesado en reforzar la objetividad e imparcialidad 

con que debe actuar el máximo ente fiscalizador. Esperamos que la fiscalización sea eficaz al 

observar y señalar lo que se debe corregir cuando se identifican anomalías. “Estamos junto con 

un gobierno que ha ampliado los programas sociales y obras públicas; somos los primeros en 

cuidar que el dinero se use bien y que si existen fallas la Auditoría las señale para que se puedan 

corregir”, agregó. 

La ASF se devaluó 

Del PAN, el diputado René Figueroa Reyes aseguró que la ASF, una de las instituciones esenciales 

para combatir la corrupción, se ha devaluado. En los informes de 2009 y 2011 se mostraron 

alarmantes niveles de corrupción; sin embargo, desde el nombramiento del actual auditor se han 

cancelado y dado de baja 194 auditorías que estaban aprobadas y se redujeron las de desempeño 

y forenses. Además, durante los primeros años de este gobierno solo se han recuperado 17 de 

cada 100 pesos que se ejercieron de manera incorrecta.  

A su vez, la diputada María Elena Pérez-Jaén Zermeño (PAN) consideró que la ASF cuesta mucho y 

da pocos resultados, y que los informes de la Unidad de Evaluación y Control destacan que hubo 

reducciones en la cobertura de la fiscalización y deficiencias en el proceso de ejecución de 

auditoría. “Sus recomendaciones son ignoradas por las entidades auditadas, resultado de su falta 

de liderazgo e incapacidad. La falta de transparencia, ineficacia, conflictos internos y mala gestión 

de recursos la llevaron a una crisis de credibilidad”. 

Seguir fiscalizando los recursos públicos 

Por el PRI, el diputado José Luis Garza Ochoa recordó que la transparencia y la rendición de 

cuentas son las herramientas correctas para consolidar un México más honesto, con cuentas 

claras y justas, con el objetivo de conocer y verificar que el gasto de los recursos públicos son los 

correctos. La rendición de cuentas, dijo, es la obligación que tienen las autoridades para informar 

y hacerle saber a la sociedad cómo se ha ejercido y distribuido el recurso. 
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El documento que hoy se presenta, expuso, es clave para transparentar cómo se ha ejercido el 

recurso. En el PRI se reconoce el trabajo de la ASF y “estamos a favor de que se siga cumpliendo 

con legalidad y con procedimientos claros la transparencia de los recursos de las y los mexicanos. 

Demandamos a los gobiernos mantener un compromiso firme con la fiscalización y el gasto 

correcto de los recursos. Exhortamos a seguir fiscalizando los recursos públicos para prevenir y 

combatir la corrupción, consolidar un buen gobierno y un México honesto”. 

Que los recursos públicos se ejerzan adecuada y eficazmente 

Vía plataforma digital, el diputado Roberto Antonio Rubio Montejo (PVEM) expresó que la rendición 

de cuentas no es únicamente una obligación legal, sino una condición necesaria para establecer 

un Estado de confianza y bienestar hacia la ciudadanía. “Seguiremos trabajando mano a mano con 

la ASF para asegurar que los recursos públicos se ejerzan de la forma más adecuada y eficaz”. 

Subrayó que el informe permitirá observar en tiempo y forma el ejercicio del gasto, dando como 

resultado un análisis puntual y conciso de cómo se aplicaron los recursos que son aprobados en 

el ejercicio fiscal. Llamó a continuar implementando acciones para eliminar las malas prácticas y 

la simulación, y fomentar los valores de la ética profesional en el servicio público, con la finalidad 

de identificar, perseguir y sancionar conductas inadecuadas por parte de los ejecutores del gasto. 

La Cuenta Pública evalúa resultados de la gestión financiera 

La diputada Maribel Martínez Ruiz (PT) dijo que en el país la fiscalización de la Cuenta Pública tiene 

el objetivo de evaluar los resultados de la gestión financiera de los entes fiscalizados y observar el 

cumplimiento de las disposiciones legales aplicables conforme a las normas y principios de 

legalidad, imparcialidad y confiabilidad.  

Comentó que las y los legisladores de la cuarta transformación, en concordancia con la política al 

combate a la corrupción, abonaron a este engranaje legal por medio del análisis y revisión del 

desempeño del Ejecutivo Federal, a través de su Cuenta Pública, bajo el principio de no mentir, ni 

robar, y reconoció al auditor Colmenares por la presentación en tiempo y forma de la 

documentación.    

 

 

 



} }} 

PERIÓDICO PÁGINA FECHA SECCIÓN 

 29/06/2024 LEGISLATIVO 

Realizar auditorías en tiempo real 

Mario Alberto Rodríguez Carrillo, diputado de MC, indicó que una de las tareas pendientes es hacer 

un ajuste al formato de este tipo de reuniones, para tener en esta primera entrega una mayor 

información de auditorías, un mayor resultado de las auditorías practicadas, pues en el desfase 

institucional “siempre se tiene un menor porcentaje, lo que hace que se pierda interés en estos 

resultados”. 

Planteó realizar auditorías en tiempo real en algunas instituciones en donde se van a practicar, 

que nos dieran un mayor número de informes practicados que se pudieran revisar en esta primera 

entrega. No obstante, solicitó analizar qué necesita la ASF para que se materialice, y afirmó que la 

parte sustancial está en la solventación, así como en llegar a un proceso de homologación de 

criterios entre las auditorías de gasto federalizado y los procesos de revisión de éstas. 

Se presentan los resultados de 68 informes individuales 

Desde plataforma digital, David Colmenares Páramo, auditor Superior de la Federación, precisó 

que el número total de informes individuales de auditoría de la Cuenta Pública 2023 creció en 4.8 

por ciento, al pasar de 2 mil 153 a 2 mil 258 auditorías.  

Agregó que del total de las programadas 114 corresponden al ramo gobierno, 163 a desarrollo 

social, 153 a desarrollo económico y mil 828 a entidades federativas, municipios y otros entes 

locales que utilizan recursos públicos de origen federal. 

Se presentan, dijo, los resultados de 68 informes individuales de auditoría que incluye por su tipo 

49 auditorías de cumplimiento, 17 inversiones federales y dos tecnologías de la información y 

comunicaciones. De ellas, 32 fueron practicadas por la Auditoría Especial de Cumplimiento 

Financiero y 36 por Gasto Federalizado. 

Aclaró que, de ese universo de 68 auditorías, 31 de ellas se realizaron a igual número de entidades 

federativas, con el objetivo de fiscalizar específicamente los recursos federales distribuidos a los 

estados a través del Fondo de Aportaciones para la Educación Tecnológica y de Adultos (FAETA).   

Las 37 auditorías restantes se efectuaron a 23 diferentes dependencias y entidades paraestatales, 

con objeto de fiscalizar la observancia de la normatividad aplicable y el cumplimiento de sus metas 

y objetivos.  
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Para la primera entrega de la fiscalización superior de la Cuenta Pública 2023 se realizaron 32 

auditorías de cumplimiento en total, 31 de ellas con un universo seleccionado de 30 mil 647 

millones de pesos y una muestra de 28 mil 85 millones de pesos, una cobertura promedio del 91.6 

por ciento, y una auditoría a la Deuda del Gobierno Federal con un universo de 11.4 billones de 

pesos con una muestra de 3.6 billones de pesos y un alcance del 32 por ciento.   

Indicó que destaca la auditoría realizada a la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y al Banco 

de México en materia de deuda pública del Gobierno Federal, en la que se consideró un universo 

de ingresos de 5.9 billones de pesos y una muestra de 1.8 billones de pesos, el 30.0 por ciento, así 

como una muestra de egresos de 5.5 billones de pesos y una muestra de 1.9 billones de pesos, es 

decir el 34.3 por ciento. 

Derivado de la auditoría, expresó, se conoció que el endeudamiento neto ejercido en 2023 por 1.2 

billones de pesos, fue menor en 56 mil 387 millones de pesos que el límite autorizado en la Ley de 

Ingresos de la Federación por 1.3 billones de pesos. 

El auditor Colmenares comentó que en esta primera entrega de la Cuenta Pública 2023 se informa 

el resultado de 17 auditorías de cumplimiento practicadas a dependencias y entidades 

paraestatales. Además, se presentan los resultados de 17 auditorías a Inversiones Físicas 

Federales practicadas que totalizaron un universo de recursos fiscalizados de 6 mil 28 millones de 

pesos con una muestra revisada de 5 mil 257 millones de pesos, lo que representó el 87.2 por 

ciento de alcance. 

Para la primera entrega, se llevaron a cabo 2 auditorías a TIC’s con un universo de 805 millones de 

pesos y una muestra auditada de 338, con un alcance del 41.9 por ciento. Las entidades 

fiscalizadas fueron: el Centro Nacional de Control del Gas Natural y el Instituto Mexicano del 

Petróleo. 

Comentó que la ASF es la primera entidad fiscalizadora en el mundo en convertirse en autoridad 

certificadora de firma electrónica avanzada, así como autoridad emisora de sellos digitales de 

tiempo.  

Relató que hace un año se protocolizó la firma electrónica de la ASF, lo cual ha permitido ampliar 

el uso de las herramientas tecnológicas para lograr un mayor alcance y eficiencia en los procesos 

de fiscalización superior. A esta fecha, mil 651 entidades han tramitado ante la Auditoría su firma 

electrónica, para un total de 3 mil 451 Certificados Digitales expedidos.  
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Por ello, la ASF es la primera institución fiscalizadora en tener las facultades y herramientas 

tecnológicas que permiten efectuar la totalidad del proceso de fiscalización a través de medios 

digitales, con absoluta certeza jurídica, y a efecto de acercar los resultados de las auditorías 

efectuadas al sistema subnacional de gobierno puso a disposición su plataforma de datos abiertos 

e interactivos denominada Laboratorio de Análisis de Resultados del Gasto Federalizado. 

El encargado de hacer entrega de los documentos correspondientes a la primera entrega de 

informes individuales del resultado de la fiscalización superior de la Cuenta Pública 2023, fue el 

auditor Víctor Andrade, de la ASF. 
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Comisión informa sobre asuntos recibidos de la 
Unidad de Evaluación y Control 

 

Boletín No. 6868 

En reunión ordinaria previa a la Primera Entrega de Informes Individuales de auditoría de la Cuenta Pública 2023, el 

presidente de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), diputado Pablo Guillermo Angulo 

Briceño (PRI), dio cuenta de los asuntos recibidos por parte de la Unidad de Evaluación y Control (UEC). 

Se informó que se recibieron los documentos del análisis del informe sobre la situación que guardan las observaciones, 

recomendaciones y acciones promovidas, la opinión técnica de la cuenta comprobada de la ASF, correspondiente al mes de 

abril de 2024, y la opinión técnica de la plantilla del personal de dicho órgano, correspondiente al mes de mayo de 2024. 

También, el informe de las Declaraciones Patrimoniales de Interés y las constancias de presentación de las declaraciones 

fiscales, así como los cuadernos del marco de referencia para el análisis de la fiscalización superior de la Cuenta Pública 

2023. 

Asimismo, los oficios por los que se informa de la atención a la solicitud de la diputada Inés Parra Juárez (Morena) a la 

Auditoría y del ejercicio del presupuesto correspondiente al mes de mayo de 2024.  

En asuntos generales, la diputada Parra Juárez señaló que las entregas de informes por parte de la ASF son actos 

protocolarios extremadamente restringidos a la libre participación de las y los legisladores de la Comisión, por lo cual no 

asistiría a la reunión programada el día de hoy para tal fin. 

La diputada del PAN, María Elena Pérez-Jaén Zermeño, afirmó que la Auditoría ha sido secuestrada por intereses políticos 

y su actual administración ha traicionado la confianza de los mexicanos y los principios fundamentales de la democracia. 

Apuntó que el formato semipresencial para la Primera Entrega de Informes Individuales de la Auditoría, fue aprobado para 

que el auditor no se presentara ante la Comisión. 

El diputado Angulo Briceño dijo que la decisión de realizar dicha entrega mediante plataforma digital fue una determinación 

conforme al artículo 312, numeral 1 del Reglamento, respecto a las sesiones a distancias. Además, aclaró, las y los diputados 

se manifestaron a favor de esta vía, debido a que la Cámara de Diputados está en receso. 

“La Comisión de Vigilancia es un órgano técnico que tiene que llevar a cabo las revisiones, de acuerdo a lo que presenta la 

Auditoría Superior de la Federación, contamos con una Unidad de Evaluación y Control, que emite los resolutivos de 

acuerdo a lo que entrega la ASF”, señaló.  
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https://www.eluniversal.com.mx/opinion/luis-obregon-lozada/el-reto-ahora-es-mas-dificil-pero-hay-que-enfrentarlo/  

https://www.eluniversal.com.mx/opinion/luis-obregon-lozada/el-reto-ahora-es-mas-dificil-pero-hay-que-enfrentarlo/
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DESPUÉS DEL PRIMER DEBATE ¿BIDEN ESTARÁ PENSANDO EN UN SUCESOR@? 

 

 

El primer debate presidencial entre Joe Biden y Donald Trump “prendió las alertas” entre los demócratas, ya que la 

actuación del presidente de 81 años fue decepcionante. 

Y es que, además de la preocupación por la edad del candidato, lo que más inquieta es que la única manera de sustituir 

a Biden es si él decide dejar la carrera por la presidencia. 

Sin embargo, no hay indicios de que Biden esté dispuesto a poner fin a su campaña. 

Además, las reglas de su partido obligan a los delegados que lo apoyaron en las primarias, a seguir con él durante la 

próxima convención nacional del partido, que se celebrará en Chicago el 19 de agosto, a menos que les diga que 

abandona la candidatura.  

La vicepresidenta Kamala Harris es la compañera de fórmula de Biden, pero eso no significa que pueda sustituirle de 

facto. Biden tampoco puede decretar que ella quede en su lugar si renuncia a sus aspiraciones. 

Lo que pasaría es que Harris y quienes estén interesados en participar en las elecciones del 5 de noviembre, tendrían 

que obtener el apoyo de las delegaciones estatales en la convención demócrata.  

En el encuentro de 90 minutos, que se realizó en Atlanta, Joe Biden y Donald Trump se enfrentaron en el primer debate 

presidencial sobre la inflación, la migración, la guerra en Ucrania e Israel y el derecho al aborto. 

Pero si usted no pudo ver la actuación de Biden, se la puedo resumir en unas palabras: tropezó, estuvo plano, divagó y 

no fue claro.  

En varias ocasiones el presidente pareció perder el hilo de sus pensamientos, le costaba comunicar sus posiciones sobre 

una variedad de cuestiones y su voz estaba entrecortada, además de que, según la Casa Blanca, presentó síntomas de 

un resfriado.  

La falta de concentración de Biden trajo como consecuencia que no pudiera explicar claramente sus logros y no criticar 

más duramente a Trump, a pesar de quería demostrar que Trump era una amenaza para la democracia. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 
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Por supuesto que Trump no desaprovechó la oportunidad y atacó con fuerza, pero, segúl los especialistas, manejó sus 

emociones mejor que en debates anteriores, también tuvo buena calidad vocal y energía. Si bien sus respuestas pueden 

haberse desviado, su comportamiento, presentación y estilo fueron mucho mejores que los de Biden. 

Finalmente, la presentación de Trump se centró en dos de los temas de la elección: la inmigración y la economía, y 

aunque para muchos algunos de sus respuestas podrían ser mentiras defendió con fuerza sus puntos de vista. 

Ante estos hechos, la pregunta obvia es ¿Quién ganó el debate?  

Según la cadena de noticias CNN los votantes registrados que vieron el debate del jueves entre el presidente Joe Biden 

y el expresidente Donald Trump dicen que Trump tuvo un mejor desempeño, en proporción del 67% frente al 33%. 

Antes del debate, los mismos votantes decían que esperaban que Trump tuviera una mejor actuación que Biden, en 

porcentajes 55% a 45%. 

¿Cuántos debates presidenciales habrá? 

Normalmente, la Comisión de Debates Presidenciales celebra los debates después de que las convenciones partidistas 

han elegido a sus candidatos, sin embargo, en esta ocasión Trump y Biden acordaron debatir con algunos meses antes, 

porque están inconformes con la organización y el proceso de la Comisión. 

Así que en esta ocasión las elecciones presidenciales de Estados Unidos 2024 tendrán cinco debates previos. Los dos 

primeros corresponden a los organizados por las propias campañas de los candidatos, el jueves 27 fue el primero, a 

través de CNN y el 10 de septiembre se presentará través de ABC News. 

Después de estos se realizarán los debates organizados por la Comisión de Debates Presidenciales, los cuales serán el 

16 de septiembre, 1 de octubre y 9 de octubre que se realizarán en Texas, Virginia y Utah. 

Cabe recordar que aún faltan 129 días para la elección en Estados Unidos donde, además, se elegirán 435 Congresistas 

(Cámara Baja) y 33 Senadores, pues se renueva un tercio del Senado para los próximos 6 años.  

Asimismo, están en disputa los gobernadores de 11 Estados (Delaware, Indiana, Missouri, Montana, New Hampshire, 

North Carolina, North Dakota, Vermont, Utah, Washington, West Virginia). 

Como vemos todavía falta camino por recorrer y decisiones que tomar, lo único cierto ahora es que el debate del jueves 

fue uno de los más vistos no sólo por los estadounidenses, sino que atrajo la mirada del mundo, por lo que significa 

Estados Unidos. Estaremos atentos. 
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Court weakens authority of U.S. 
agencies 

 

Defiant President pushes on as 
allies discuss replacement 

 

Biden defies calls to bow out   Biden’s shaky TV debate sparks 

calls to quit race 

Deterioro del mercado laboral: 
mujeres continúan siendo las 

principales afectadas con el aumento 
del empleo informal 

Biden´s unsteady debate 
kindles anxiety in party 

El fiasco de Biden ante Trump 
conmociona a los demócratas 

A gauche, la mobilisation malgré 
les déchirures 

 

Milei demora la salida del cepo y 
profundiza su plan económico 

Justice uphold encampment 
laws 

Sismo deja 14 heridos y daños en 
puentes y casas de Arequipa 

Dólar chega a R$5,59 em dia de 
críticas de Lula ao BC 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/3.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/1.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/2.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/4.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/5.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/11.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/10.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/6.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/9.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/8.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf
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TEMAS MEDIÁTICOS 

•Demócratas se plantean reemplazar a Biden por otro candidato tras el fallido debate  

•Supremo Estados Unidos rechazó acusación a asaltantes del Capitolio 

•Ascienden a 21 los detenidos por el intento de golpe de Estado en Bolivia 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

PAN adelantó que aceptará la reforma al Poder Judicial con esta condición; AMLO se dice contento.- 

El coordinador parlamentario del PAN, Jorge Romero, adelantó que la bancada del blanquiazul 

estaría dispuesta a votar a favor de la Reforma al Poder Judicial impulsada por el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, aunque el político destacó que para ello, debe de haber una condición: solo 

si el contenido de la reforma es ejecutada de manera gradual, es decir, dejó claro que la oposición 

debe poder consolidar los acuerdos en beneficio de la ciudadanía, más cuando Morena cuenta con 

la mayoría en el Legislativo para poder hacer que la iniciativa avance. [INFOBAE] 

AUDITORÍA SUPERIOR DE LA FEDERACIÓN  

Cuáles son las dependencias con más observaciones por corrupción, según la Auditoría Superior de 

la Federación.- David Colmenares, titular de la Auditoría Superior de la Federación (ASF), presentó 

ante la Comisión de Vigilancia de la ASF de la Cámara de Diputados, la Primera Entrega de Informes 

Individuales de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública del 2023. [INFOBAE] 

En educación, el mayor monto por aclarar a la ASF en 2023.- La Auditoría Superior de la Federación 

(ASF) determinó un boquete de 457.8 millones de pesos pendientes por aclarar de los recursos 

transferidos a las entidades del país desde la Secretaría de Educación Pública. [LA LISTA] 

ASF detecta 563 mdp pendientes por aclarar en gasto del gobierno federal en 2023.- La Auditoría 

Superior de la Federación (ASF) detectó que el gobierno federal debe aclarar el destino de 563 

millones de pesos ejercidos durante 2023, además de que recuperó 42 millones 996 mil pesos en 

auditorías. [LA LISTA] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

AMLO reconoce avances en diálogos sobre la reforma al Poder Judicial en México.- El presidente de 

México, Andrés Manuel López Obrador, reconoció el avance en la discusión de la reforma del Poder 

Judicial tras las primeras mesas de debate con integrantes de diversos órganos involucrados, como 

la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). [SPUTNIK, LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE, FORBES, 

BLOOMBERG] 

AMLO: Elecciones de México derrumbaron mito de la polarización.- El presidente de México, Andrés 

Manuel López Obrador (AMLO), afirmó que los resultados de las elecciones del 2 de junio 

derrumbaron el mito de la polarización en el país. [PRENSA LATINA] 

Gobierno de México concluye mayoría de obras públicas planificadas.- El titular de la Secretaría de 

Infraestructura, Comunicaciones y Transportes de México, Jorge Nuño Lara, confirmó que el 90 % de 

las obras de caminos y carreteras planificadas por el actual gobierno fueron ejecutadas. [PRENSA 

LATINA] 
 

https://www.infobae.com/mexico/2024/06/28/pan-adelanta-que-aceptara-la-reforma-al-poder-judicial-con-esta-condicion-amlo-se-dice-contento/
https://www.infobae.com/mexico/2024/06/29/cuales-son-las-dependencias-con-mas-observaciones-por-corrupcion-segun-la-auditoria-superior-de-la-federacion/
https://la-lista.com/poder/2024/06/28/en-educacion-el-mayor-monto-por-aclarar-a-la-asf-en-2023nocache
https://la-lista.com/poder/2024/06/28/asf-detecta-563-mdp-pendientes-por-aclarar-en-gasto-del-gobierno-federal-en-2023
https://latamnews.lat/20240628/amlo-reconoce-avances-en-dialogos-sobre-la-reforma-al-poder-judicial-en-mexico-1155787905.html
https://elpais.com/mexico/2024-06-28/lopez-obrador-acepta-la-implementacion-gradual-de-la-reforma-judicial-pero-sin-tacticas-dilatorias.html
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/amlo-pide-a-la-corte-evitar-tacticas-dilatorias-pero-celebra-que-ya-se-esta-aceptando-la-reforma/
https://www.forbes.com.mx/lopez-obrador-pide-no-dilatar-la-eleccion-popular-de-jueces-como-plantea-la-suprema-corte/
https://www.bloomberglinea.com/latinoamerica/mexico/amlo-pide-no-aplicar-tactica-dilatoria-con-implementacion-gradual-de-reforma-a-poder-judicial/
https://www.prensa-latina.cu/2024/06/28/amlo-elecciones-de-mexico-derrumbaron-mito-de-la-polarizacion/
https://www.prensa-latina.cu/2024/06/28/gobierno-de-mexico-concluye-mayoria-de-obras-publicas-planificadas/
https://www.prensa-latina.cu/2024/06/28/gobierno-de-mexico-concluye-mayoria-de-obras-publicas-planificadas/
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POLÍTICA 

TRANSICIÓN  DEL GOBIERNO FEDERAL PARA EL SEXENIO 2024-2030 

Mujeres en el gabinete de Sheinbaum, con más margen de maniobra que en sexenio de AMLO.- Las 

seis mujeres que hasta ahora han sido nombradas en el gabinete de Claudia Sheinbaum tendrán más 

margen de maniobra que el que han tenido las Secretarias del gobierno de Andrés Manuel López 

Obrador, pues se trata de perfiles probados en la función pública y con vasta experiencia profesional, 

coinciden analistas entrevistadas por La-Lista. [LA LISTA] 

MIGRACIÓN 

Albergues para migrantes LGBT en México alivian el peso del estigma.- Los migrantes de la 

comunidad LGBT, considerados de los más vulnerables entre quienes buscan una mejor vida en 

Estados Unidos, encuentran alivio en México en albergues habilitados especialmente para protegerlos 

de la discriminación. [SWISSINFO] 

Migrantes y activistas marcharán en la frontera sur de México por el Orgullo LGTBI.- Más de 20 

agrupaciones de la diversidad sexual y 10 de derechos humanos anunciaron que marcharán el 

domingo en la frontera sur de México por el Orgullo LGTBI y denunciarán la doble discriminación que 

afrontan migrantes que pertenecen a esta comunidad. [SWISSINFO] 

GENERAL 

Ingresos públicos crecen 5.4 % real entre enero y mayo: Hacienda.- Los ingresos presupuestarios del 

sector público crecieron entre enero y mayo 5.4 % real respecto al mismo periodo del año pasado, 

de acuerdo con el reporte de finanzas públicas de Hacienda publicado. [FORBES] 

Asesinan al periodista Víctor Morales, su cuerpo fue hallado en una carretera de Chiapas.- El cuerpo 

del periodista Víctor Alfonso Culebro Morales fue encontrado sin vida en un trato carretero de la 

autopista Ocozocoautla de Espinosa- Arriaga; tenía varios impactos de bala y huellas de tortura. 

[INFOBAE, LA LISTA] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Murieron cinco personas por ataques del Ejército ruso sobre varias localidades ucranianas.- Al menos 

cinco personas han muerto como consecuencia de los nuevos ataques que el Ejército ruso lanzó 

sobre varias localidades ucranianas, en especial en Donetsk, donde son cuatro los fallecidos. 

[EUROPA PRESS] 

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

Finlandia envió su paquete de ayuda número 24 a Ucrania, valorado en 159 millones de euros.- El 

Ministerio de Defensa de Finlandia anunció la entrega de su paquete de ayuda militar número 24 a 

Ucrania, valorado este último en 159 millones de euros, habiendo ya destinado un total de 2.200 

millones de euros desde el inicio de la invasión rusa. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Putin abogó por producir misiles de medio y corto alcance vetados en un acuerdo de la Guerra Fría.- 

El presidente de Rusia, Vladimir Putin, abogó por comenzar a producir misiles de medio y corto 

alcance, lo que supondría la ruptura de una doctrina que Moscú acató en su día en connivencia con 

Washington dentro del Tratado de Fuerzas Nucleares de Alcance Intermedio (INF, por sus siglas en 

inglés), ahora roto. [EUROPA PRESS, SPUTNIK, DW, RT] 

https://la-lista.com/poder/politica/2024/06/28/mujeres-en-el-gabinete-de-sheinbaum-con-mas-margen-de-maniobra
https://www.swissinfo.ch/spa/albergues-para-migrantes-lgbt-en-m%c3%a9xico-alivian-el-peso-del-estigma/82087202
https://www.swissinfo.ch/spa/migrantes-y-activistas-marchar%c3%a1n-en-la-frontera-sur-de-m%c3%a9xico-por-el-orgullo-lgtbi/82110484
https://www.forbes.com.mx/ingresos-publicos-crecen-5-4-real-entre-enero-y-mayo-hacienda/
https://www.infobae.com/mexico/2024/06/28/asesinan-al-periodista-victor-morales-su-cuerpo-fue-hallado-en-una-carretera-de-chiapas/
https://la-lista.com/mexico/2024/06/28/el-periodista-victor-morales-director-de-realidades-es-asesinado-en-chiapas
https://www.europapress.es/internacional/noticia-mueren-cinco-personas-ataques-ejercito-ruso-varias-localidades-ucranianas-20240628141747.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-finlandia-envia-paquete-ayuda-numero-24-ucrania-valorado-159-millones-euros-20240628124640.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-putin-aboga-producir-misiles-medio-corto-alcance-vetados-acuerdo-guerra-fria-20240628182704.html
https://latamnews.lat/20240628/putin-ve-necesario-comenzar-la-produccion-de-sistemas-de-misiles-de-rango-intermedio-1155789517.html
https://www.dw.com/es/putin-amenaza-volver-a-fabricar-misiles-de-corto-y-mediano-alcance/a-69508936
https://actualidad.rt.com/actualidad/514402-putin-rusia-producir-misiles-corto-alcance
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Rusia advierte de posibles medidas no especificadas ante vuelos de drones de Estados Unidos sobre 

el mar Negro.- El ministro de Defensa de Rusia ordenó a sus funcionarios que preparen una “respuesta” 

a los vuelos de drones estadounidenses sobre el mar Negro, dijo el ministerio, en una aparente 

advertencia de que Moscú podría emprender acciones contundentes contra los aviones de 

reconocimiento de Estados Unidos. [AP, FRANCE 24] 

Zelenski reivindicó la integración europea como una cuestión "ideológica" en tiempos de guerra.- El 

presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, reivindicó el camino hacia la adhesión a la Unión Europea 

como una cuestión "ideológica" más allá de lo puramente "político y geográfico" y recalcó que el 

país atraviesa un proceso "desafiante" a medida que hace frente a la invasión rusa. [EUROPA PRESS] 

Ucrania anunció la entrega de más defensas antiaéreas y misiles desde Estados Unidos y ocho países 

europeos.- El primer ministro de Ucrania, Denis Shmigal, anunció que Estados Unidos y ocho países 

europeos están en disposición de entregarles en las próximas fechas nuevos sistemas de defensa 

aérea, así como misiles modelos Patriot y NASAMS. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 
 

CONFLICTO ISRAEL-HAMÁS  

POSICIONAMIENTOS INTERNACIONALES 

España formalizó ante la CIJ su intervención en el juicio por posible genocidio en Gaza.- El Gobierno 

presentó ante la Corte Internacional de Justicia (CIJ) los documentos para sumarse a la demanda 

promovida por Sudáfrica contra Israel por el riesgo de genocidio en la Franja de Gaza, apelando 

entre otras cosas al bloqueo de la ayuda humanitaria, la destrucción de infraestructuras básicas y las 

declaraciones vertidas por autoridades israelíes. [EUROPA PRESS] 

Condena Alemania más asentamientos ilegales israelíes en Cisjordania.- El Gobierno alemán 

condenó la aprobación por parte de Israel de cinco puestos de avanzada, (asentamientos ilegales) 

en Cisjordania. [PRENSA LATINA] 

Unión Europea sancionó a personas y empresas ligadas a Hamás.- La Unión Europea sancionó a seis 

individuos y tres empresas por ayudar financieramente o colaborar con Hamás y la Yihad Islámica 

Palestina, a las que el bloque comunitario considera organizaciones terroristas. [DW] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Cerca de 625.000 niños llevan más de ocho meses sin escolarizar en Gaza por la ofensiva de Israel.- 

Alrededor de 625.000 niños palestinos residentes en la Franja de Gaza llevan ya más de ocho meses 

sin escolarizar a causa de la ofensiva militar lanzada por Israel contra el enclave tras los ataques 

ejecutados el 7 de octubre por Hamás, informó la Agencia de Naciones Unidas para los Refugiados 

de Palestina en Oriente Próximo (UNRWA). [EUROPA PRESS] 

Gaza podría enfrentar aumento de enfermedades transmisibles este verano, reporta la OMS.- Las altas 

temperaturas registradas en Gaza sumadas a la falta de agua potable por la escasez de combustible 

para depurarla pueden provocar un aumento de las enfermedades transmisibles, alertó la 

Organización Mundial de la Salud (OMS). [FORBES] 

CONSECUENCIA EN PAÍSES DE MEDIO ORIENTE 

Extrema derecha presiona a Netanyahu para que empiece una guerra contra Hizbulá.- El sector más 

ultraderechista del Gobierno israelí presionó al primer ministro israelí, Benjamín Netanyahu, durante la 

reunión del Gabinete de Seguridad, para que se decante por una ofensiva a gran escala contra 

Hizbulá, en el Líbano donde la tensión no para de escalar. [EFE] 
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GENERAL 

Gaza: Estados Unidos volvió a retirar muelle flotante por alta marea.- El gobierno de Estados Unidos 

anunció que decidió retirar el muelle flotante que transporta ayuda humanitaria a la Franja de Gaza 

para protegerlo de las condiciones meteorológicas, y señaló que se plantea no volver a reinstalarlo. 

[DW, EFE] 

Grupos holandeses de derechos humanos buscan limitar exportación de partes de aviones a Israel.- 

Grupos de derechos humanos volvieron a un tribunal holandés para solicitar una aplicación más 

estricta de una orden judicial para detener las exportaciones holandesas a Israel de partes para 

aviones de combate F-35 que se usan en la guerra en Gaza, señalando que es probable que dichas 

partes sigan llegando a Israel a través de Estados Unidos. [AP] 
 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

Guterres alertó que sólo el 17 % de los ODS avanza a buen ritmo.- El secretario general de la ONU, 

António Guterres, alertó que al ritmo actual no se cumplirán los Objetivos de Desarrollo Sostenible 

(ODS) en el año de 2030, ya que "sólo el 17 %" de las metas fijadas están ahora mismo al alcance, 

mientras que en una tercera parte los avances se han estancado "o incluso han retrocedido". 

[EUROPA PRESS, EFE] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

POLÍTICA 

Biden reapareció tras el debate y aseguró que está capacitado mientras Trump se burla de él.- El 

presidente estadounidense, Joe Biden, tuvo su primer mitin electoral tras el debate del jueves contra 

el exmandatario republicano Donald Trump, en el que su actuación se vio muy cuestionada, y 

subrayó que está capacitado y que planea ganar las elecciones de noviembre próximo, a pesar de 

las burlas de su contrincante. [EFE, FRANCE 24, TELEMUNDO, REUTERS, FORBES] 

‘El problema de Biden no es su edad, es su incompetencia’: Trump.- El precandidato republicano 

Donald Trum afirmó, un día después de su debate con el actual mandatario de Estados Unidos, Joe 

Biden, que el problema de este último no son sus 81 años, sino su incompetencia. [FORBES] 

Demócratas se plantean reemplazar a Biden por otro candidato tras el fallido debate.- Un demócrata 

de la Cámara de Representantes afirmó al diario Axios que ya se empieza a proponer a varios 

gobernadores demócratas como posibles alternativas: Gretchen Whitmer de Míchigan, Tim Walz de 

Minnesota, Roy Cooper de Carolina del Norte, Josh Shapiro de Pensilvania y, sobre todo, Gavin 

Newsom de California. [SWISSINFO, SPUTNIK, RT, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

The New York Times pide en un editorial a Biden que renuncie a ser candidato.- Desde que el 

presidente Joe Biden ofreció un desastroso desempeño en el debate que lo enfrentó a Atlanta con 

Donald Trump, el aluvión de los medios de tendencia liberal que han pedido al candidato que se 

retire se ha vuelto incesante. Algunos de los columnistas más renombrados de cabeceras como The 

Atlantic o The New Yorker se fueron sumando al coro de voces que reclaman un relevo. Y entonces, 

The New York Times elevó aún más la presión sobre la campaña de la reelección con un editorial 

titulado Si quiere servir a su país, el presidente Biden debería abandonar la carrera. [EL PAÍS, NEW YORK 

TIMES]LEGISLATIVO 
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JUDICIAL 

Supremo de Estados Unidos no ve inconstitucionales las expulsiones de personas sin hogar de zonas 

no autorizadas.- El Tribunal Supremo de Estados Unidos decidió que las autoridades de una pequeña 

localidad del estado de Oregón actuaron conforme a derecho al prohibir a las personas sin hogar en 

determinadas zonas y su comportamiento no constituye maltrato. [EUROPA PRESS, AP, EFE, 

TELEMUNDO] 

Supremo Estados Unidos rechazó acusación a asaltantes del Capitolio.- El Tribunal Supremo de 

Estados Unidos decidió que fue inapropiado imputar el delito de obstrucción a la justicia a las 

personas que asaltaron el Capitolio el 6 de enero de 2021, y que el Departamento de Justicia se 

sobrepasó al acusarlos. [DW, EFE, TELEMUNDO, UNIVISIÓN, REUTERS] 

Jurado de Texas condenó a conductor por muerte de ocho personas afuera de albergue para 

migrantes.- Un jurado de Texas halló culpable de homicidio involuntario por intoxicación a un 

conductor por la muerte de ocho personas que fueron atropelladas por una camioneta que se 

estrelló contra una parada de autobús abarrotada frente a un albergue para migrantes en la frontera 

entre Estados Unidos y México. [AP] 

GENERAL 

NASA dijo que Staliner no está “varado” en la EEI y que los astronautas están a salvo.- La NASA señaló 

que la cápsula Starliner de Boeing no está “varada” en la Estación Espacial Internacional (EEI), que 

los dos astronautas de la misión están seguros y que no hay nuevos problemas en la nave. [SWISSINFO] 

Estado de Oklahoma ordenó incorporar la Biblia a las clases de colegios públicos.- El superintendente 

estatal republicano Ryan Walters, máxima autoridad del estado de Oklahoma en materia educativa, 

ordenó a las escuelas públicas incorporar la Biblia a las clases de alumnos de entre 10 y 18 años, una 

medida que llega poco después de que el estado de Luisiana obligase a exhibir los 'Diez 

Mandamientos' en todas las aulas, desde el colegio hasta la universidad, a partir del próximo año. 

[EUROPA PRESS] 

Arrestado el ex jefe local de Policía de Uvalde (Texas) tras la muerte de 19 niños en el tiroteo de 2022.- 

El cesado jefe de Policía de la localidad de Uvalde (Texas) Pedro 'Pete' Arredondo fue arrestado por 

abandono infantil en relación al tiroteo que costó las vidas de 21 personas, entre ellas 19 niños, el 24 

de mayo de 2022, cuando Salvador Rolando Ramos abrió fuego contra profesores y estudiantes en 

medio de la pasividad de las fuerzas de seguridad, que ignoraron durante casi hora y media las 

súplicas de los padres para que neutralizaran al agresor. [EUROPA PRESS] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

CUBA 

Condenan en Cuba a cinco personas a hasta siete años de cárcel por disentir en la calle y en redes.- 

Un tribunal de Cuba condenó a cuatro cubanos a entre cinco y siete años de cárcel cada uno, y a 

otro más a cinco años de trabajo correccional, por mostrar carteles “anticonstitucionales”, gritar 

consignas opositoras y difundir en redes sociales videos de protesta. [EFE] 
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EL SALVADOR 

Bukele anunció la destitución de 300 funcionarios de Cultura por promover "agendas no compatibles" 

con el Gobierno.-  El presidente de El Salvador, Nayib Bukele, anunció la destitución de más de 300 

funcionarios del Ministerio de Cultura por "promover agendas no compatibles" con el Gobierno 

salvadoreño, resaltando que de esta forma el Estado ahorrará fondos públicos. [EUROPA PRESS] 

NICARAGUA 

Presidente de Nicaragua Ortega nombró asesor a exministro sancionado por Estados Unidos.- El 

presidente de Nicaragua Daniel Ortega anunció el nombramiento como asesor del exministro de 

Hacienda Iván Acosta, sancionado en 2020 por Estados Unidos como gestor financiero del 

mandatario. [SWISSINFO] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

ARGENTINA 

Milei augura una "nueva etapa" tras la aprobación "histórica" de su polémica 'ley ómnibus'.- El 

presidente de Argentina, Javier Milei, auguró una "nueva etapa" tras aprobarse anoche su 'ley 

ómnibús', un "hito histórico y monumental", que de acuerdo con sus detractores, supondrá el 

desmantelamiento del Estado, con bajada de impuestos a las grandes fortunas, despidos masivos, 

recortes y privatizaciones. [EUROPA PRESS, FRANCE 24, AP] 

BOLIVIA 

Arce aseguró que llamó a Morales para avisarle del golpe: "estaba claro que después de mí iban a ir 

a por él".- El presidente de Bolivia, Luis Arce, aseguró que llamó al expresidente y compañero de 

partido Evo Morales para avisarle del golpe de Estado al considerar que los militares iban a ir a por él 

después de encargarse de su persona al considerar que debía ser informado de lo que estaba 

ocurriendo a pesar de sus diferencias. [EUROPA PRESS] 

Ascienden a 21 los detenidos por el intento de golpe de Estado en Bolivia.- La cifra de detenidos por 

el intento de golpe de Estado que tuvo lugar el miércoles en Bolivia ascendió a 21 después de que 

las fuerzas de seguridad hayan confirmado el arresto de otras cuatro personas presuntamente 

implicadas en la intentona. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, TELESUR, EFE] 

Fiscalía de Bolivia imputó por terrorismo a los principales sospechosos del intento de golpe de Estado.- 

La Fiscalía de Bolivia ha imputado por terrorismo a los principales sospechosos del intento de golpe 

de Estado que tuvo lugar el miércoles, el general Juan José Zúñiga y el excomandante Juan Arnez 

Salvador, e informó que solicitará que se impongan medidas cautelares contra ambos. [EUROPA 

PRESS] 

Identifican a ideólogo de golpe militar en Bolivia.- El pastor Aníbal Aguilar, miembro del Consejo 

Nacional Cristiano, es identificado como el ideólogo del fallido golpe militar del miércoles último en 

Bolivia, de acuerdo con su cabecilla, el exjefe del Ejército Juan José Zúñiga. [PRENSA LATINA] 

Evo Morales aseguró que él “era el blanco” del alzamiento del exjefe militar Zuñiga.- El expresidente 

de Bolivia y líder del oficialismo, Evo Morales (2006-2019), aseguró que él “era el blanco” de la acción 

militar del destituido comandante general Juan José Zuñiga y culpó a funcionarios del Gobierno de 

Luis Arce de atacarlo. [SWISSINFO] 

ECUADOR 
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Noboa asignó 100 millones de dólares para salud en Ecuador.- El presidente de Ecuador, Daniel 

Noboa, dispusó la asignación urgente de más de 100 millones de dólares para pagos a proveedores 

y atención médica. [PRENSA LATINA] 

Hallan ocho cadáveres con signos de tortura en una mina de Ecuador.- Ocho cadáveres con signos 

de tortura fueron hallados en el exterior de una mina en el sur de los Andes ecuatorianos, en una 

matanza que apunta a una banda criminal que busca apoderarse de la actividad minera en esa 

zona, informó la Policía Nacional. [SWISSINFO] 

PERÚ 

Un terremoto de magnitud 7 en el sur de Perú activó la alerta de tsunami en la costa.- El primer ministro 

de Perú, Gustavo Adrianzén, informó que el tsunami fue descartado y que tan solo se registró un 

"oleaje anómalo", por lo que pidió tranquilidad a las poblaciones del litoral. "No va a haber tsunami", 

aclaró en declaraciones a RPP. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, DW] 

VENEZUELA 

Presidentes de China y Venezuela intercambiaron felicitaciones por 50º aniversario de lazos 

diplomáticos.- El presidente chino, Xi Jinping, y su homólogo de Venezuela, Nicolás Maduro, 

intercambiaron felicitaciones por el 50º aniversario del establecimiento de relaciones diplomáticas 

entre los dos países. [XINHUA, TELESUR] 
 

EUROPA 

Líderes de la Unión Europea sellan el reparto de cargos que renueva a Von der Leyen sin el apoyo de 

Meloni.- Los jefes de Estado y de Gobierno de la Unión Europea sellaron el reparto de los altos cargos 

comunitarios que incluye la renovación de la conservadora Ursula von der Leyen al frente de la 

Comisión Europea, tras una negociación que ha salido adelante sin el apoyo de la primera ministra 

italiana, Giorgia Meloni, y pese al firme rechazo del primer ministro húngaro, Viktor Orbán. [EUROPA 

PRESS] 

ESLOVAQUIA 

Murieron siete personas tras arrollar un tren a un autobús en Eslovaquia.- Al menos siete personas 

murieron después de que un tren que cubría la ruta entre la capital de República Checa, Praga, y la 

de Hungría, Budapest, arrolló a un autobús en los alrededores de la localidad eslovaca de Nove 

Zamky, situada en el suroeste del país. [EUROPA PRESS, AP] 

FRANCIA 

Francia entró en la recta final de las legislativas con una extrema derecha fuerte.- Los partidos políticos 

lucharon por atraer a los electores en el último día de campaña de cara a la primera vuelta de unas 

inciertas elecciones legislativas en Francia, donde la extrema derecha, líder en los sondeos, se acerca 

al poder. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, EFE] 

A un mes de los Juegos Olímpicos, aguas del Sena no aptas para el baño.- El Ayuntamiento de París 

informó que el agua del Sena, que debe acoger las pruebas olímpicas de triatlón y aguas libres, fue 

declarada no apta para el baño en el último análisis, que fue realizado la semana del 16 al 23 de 

junio. [DW] 

HUNGRÍA 

Estados Unidos mostró su preocupación por la ley húngara contra injerencias extranjeras por "atentar" 

contra los Derechos Humanos.- El portavoz del Departamento de Estado de Estados Unidos, Matthew 
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Miller, mostró su preocupación por la ley húngara contra injerencias extranjeras al considerar que una 

de las oficinas creadas a raíz de la misma no tiene ninguna limitación para "atentar" contra los 

Derechos Humanos. [EUROPA PRESS] 

REINO UNIDO 

Princesa Ana abandonó el hospital tras su ingreso por un traumatismo en la cabeza.- La princesa Ana, 

hermana del Rey Carlos III del Reino Unido, recibió el alta hospitalaria tras haber permanecido 

ingresada desde el domingo para ser tratada de un traumatismo y heridas leves en la cabeza por un 

supuesto golpe de un caballo. [EFE] 
 

ASIA 

CHINA 

China pidió a Estados Unidos dejar de interferir en sus relaciones bilaterales con Rusia.- Las 

autoridades de China pidieron al Gobierno de Estados Unidos dejar de interferir en sus relaciones 

bilaterales con Rusia y recordaron que la postura de Pekín sobre la invasión de Ucrania fue "objetiva" 

y "justa" desde que comenzó hace ya más de dos años. [EUROPA PRESS] 

Washington recrimina a Pekín sus acciones en el mar de China Meridional y su apoyo a la industria 

de defensa rusa.- El subsecretario del Departamento de Estado estadounidense, Kurt Campbell, 

mantuvo una conversación telefónica con el viceministro de Exteriores de China, Ma Zhaoxu, para 

enfatizar la necesidad de gestionar "responsablemente su competencia" en diferentes asuntos de 

forma que se mantengan abiertas las líneas de comunicación entre ambas partes. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL SUR 

Presidente de Corea del Sur apuesta por "superar" la amenaza de Corea del Norte con la ayuda de 

Estados Unidos y Japón.- El presidente de Corea del Sur, Yoon Suk Yeol, apostó por "superar" la 

amenaza y "provocaciones" perpetradas por Corea del Norte, así como "otros desafíos a nivel global" 

con la ayuda y "férrea cooperación" de las autoridades de Estados Unidos y Japón. [EUROPA PRESS, 

YONHAP] 

IRÁN 

Comenzaron en Irán unas presidenciales anticipadas tras la muerte de Raisi con cuatro aspirantes al 

cargo.- Los colegios electorales de Irán abrieron sus puertas para unas elecciones anticipadas 

convocadas a raíz de la muerte en mayo del presidente del país, Ebrahim Raisi, en un accidente de 

helicóptero que sumió al país en un estado de interinidad y desemboca en una votación con cuatro 

aspirantes al cargo, con un único reformista entre el grupo validado por el Consejo de Guardianes. 

[EUROPA PRESS, SWISSINFO, AP, DW, FRANCE 24] 

Canadá impide participación de iraníes en elecciones presidenciales.- El canciller interino de Irán, Ali 

Baqeri Kani, denunció en Teherán que Canadá impidió abiertamente la participación de cientos de 

miles de ciudadanos iraníes en las elecciones presidenciales adelantadas del país persa, a pesar de 

los esfuerzos del viceconsulado en la nación norteamericana. [TELESUR] 

JAPÓN 

Japón investiga la muerte de 76 personas que consumieron un suplemento dietético para reducir el 

colesterol.- Las autoridades de Japón informaron que abrieron una investigación por la muerte de al 

menos 76 personas que consumieron un suplemento dietético conocido como 'Beni Koji', utilizado 

para reducir el colesterol.  [EUROPA PRESS, DW] 
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